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Tenue d’une réunion 
du Conseil des ministres

Le président Tebboune préside 
l’ouverture des travaux de laconférence 

nationale sur la relanceindustrielle

Les préoccupations du simple 
citoyen sont au “centre de mes 

priorités “

Tebboune :
 2022 sera une année consacrée 

exclusivement à l’économie

Le président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune préside, 
dimanche, une réunion du 
Conseil des ministres, consacrée 
à l’examen et l’approbation 
de projets de loi et de décrets 
et la présentation de nombre 
d’exposés relatifs à plusieurs 
secteurs, a indiqué samedi un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le président de la République, 

Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, 
présidera, demain dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à l’examen 
et l’approbation de projets de loi 
et de décrets et la présentation 
d’exposés relatifs au secteurs de la 
recherche scientifique, des start-
up et des télécommunications 
ainsi qu’au suivi des préparatifs 
des Jeux Méditerranéens prévus 
en 2022 à Oran”, lit-on dans le 
communiqué.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a présidé, samedi à Alger, 
l’ouverture des travaux de la 
conférence nationale sur la 
relance industrielle, visant à 
établir une vision stratégique du 
secteur industriel et à mobiliser 
les acteurs autour des objectifs 
de la relance économique.
Les travaux de cette conférence 
organisée par le ministère de 
l’Industrie, se déroulent au Palais 
des nations (pour ce qui est de 
l’ouverture et des allocutions) 
et au Centre international des 
conférences (pour ce qui est 
des ateliers et des débats), du 4 
au 6 décembre, sous le thème 
“Ensemble pour relever le défi”.
L’ouverture de cet évènement 
s’est déroulée en présence du 
président du Conseil de la Nation 
Salah Goudjil, le président 

de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) Ibrahim 
Boughali, le Premier ministre, 
ministre des Finances Aïmene 
Benabderrahmane, ainsi que 
des membres du gouvernement, 
dont le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar.
Le président du Conseil 
national économique, social 

et environnemental (CNESE), 
Reda Tir, des cadres d’Etat, des 
chefs d’entreprises et de groupes 
industriels, publics et privés, des 
responsables d’administrations 
et d’institutions en lien avec 
le secteur de l’industrie et de 
l’investissement y ont également 
pris part.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
indiqué samedi à Alger que les 

préoccupations du simple citoyen étaient 
au centre de ses “priorités”.
“Les préoccupations du simple citoyen 
sont au centre de mes priorités d’où 
l’intérêt que j’attache aux détails”, a 
souligné le Président Tebboune dans une 
allocution à l’ouverture de la conférence 
nationale sur la relance économique, au 
cours de laquelle il a évoqué le cas de 
jeunes investisseurs dont les projets ont 

été arrêtés ou gelés à cause de pratiques 
bureaucratiques ou en raison de la frilosité 
de certains responsables.
Le président de la République a cité 
l’exemple d’un jeune éleveur de vaches 
laitières dans la wilaya d’Oran dont le 
projet a fait l’objet d’une décision de 
démolition, puisque situé dans une zone 
industrielle et non agricole.
“Il aurait été plus judicieux de transférer 
l’activité de ce citoyen vers un autre lieu”, 
a estimé le Président Tebboune.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a affirmé, 
samedi à Alger, que 2022 sera 

une année consacrée exclusivement 
à l’économie en ce sens que tous les 
dossiers susceptibles de concourir au 
développement du pays seront pris en 
charge.
Dans son allocution à l’ouverture de 
la conférence nationale sur la relance 
industrielle, M. Tebboune a souligné 
qu’”après le parachèvement de l’édifice 
constitutionnel et institutionnel, 2022 sera 
exclusivement consacrée à l’économie, 
et “là nous verrons, a-t-il dit, qui des 
responsables suivront notre démarche et 
ceux qui l’entraveront”.
Le président de la République a présenté 
un état des lieux du secteur industriel en 
Algérie, en retraçant les différentes étapes 
franchies.
“Le secteur industriel en Algérie est passé 

par plusieurs étapes, la première étant 
la surindustrialisation notamment pour 
l’industrie lourde comme la métallurgie, 
le textile et la pétrochimie”, a-t-il indiqué 
précisant qu’”il n’en reste que peu de ces 
industries en raison des crises financière, 
politique et sécuritaire”.
Et d’ajouter: “après l’aisance financière” 
atteinte dans le pays, le secteur a amorcé 
la phase de “la fausse industrialisation”, 
assimilée de façon caricaturale au 
gonflage des pneus et au détournement 
d’argent vers l’étranger sous plusieurs 
appellations, outre l’assemblage au lieu 
de la fabrication”.
“L’état actuel de l’industrie nationale 
n’est pas une fatalité mais une réalité, 
même si certains aspects sont difficiles 
à appréhender et à maîtriser, il reste 
cependant possible de redresser la 
situation en prenant urgemment les 
mesures nécessaires pour éradiquer la 
corruption et mettre fin à la dilapidation 
de l’argent public”, a souligné le président 
Tebboune.
“Maintenant que la justice a tranché, 
nous nous remettons à la construction 
d’une véritable industrie sur des bases 
rationnelles au service de l’intérêt national 
comme un des vecteurs du développement 
global”, conclut le chef de l’Etat.
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Mobiliser les compétences nationales pour booster 
l’économie nationale

Industrie :
Levée du gel de 57 projets 

d’investissement suspendus

L’Agence nationale 
du foncier opérationnelle 

en 2022

La conférence nationale 
sur la relance industrielle, 
qui a débuté ses travaux 

samedi à Alger, sous la présidence 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
ambitionne demobiliser les 
compétences nationales, locales 
et à l’étranger, pour booster 
la croissance de l’industrie et 
l’économie nationale.
Les travaux de cette conférence 
organisée par le ministère de 
l’Industrie, se déroulent au Palais 
des nations (pour ce qui est de 
l’ouverture et des allocutions) 
et au Centre international des 
conférences (pour ce qui est 
des ateliers et des débats), du 4 
au 6 décembre, sous le thème 
“ensemble pour relever le défi”.
La conférence vise l’examen 
des mécanismes de la relance 
économique avec l’ensemble 
des acteurs du secteur (sociétés 
industrielles), les porteurs de 
projets (y compris les startups), les 
instances activant dans le marché 
des marchandises industrielles, 
les entreprises concernées par 
le soutien et l’accompagnement 
dans le domaine industriel, les 
centres d’études ou de recherches 

dirigées, ainsi que les experts.
Cet évènement tend également à 
inciter les entreprises industrielles 
au dialogue entre elles, ainsi 
qu’avec leurs partenaires dans 
d’autres secteurs (agriculture, 
hydrocarbures, commerce, 
finances, innovation et recherche 
scientifique) afin de tirer profit de 
tous les aspects de la coopération 
possibles, mobiliser les 
compétences nationales, locales 
et de la diaspora, pour bénéficier 
de leurs expériences et associer 
tous les acteurs autour des 
objectifs et du plan du ministère 
de l’Industrie et les impliquer 
dans la mise en œuvre du plan 

d’action sectoriel.
En effet, la construction d’un 
modèle économique, reposant sur 
la diversification de la croissance 
et l’économie de la connaissance, 
constitue l’un des principaux 
engagements du programme du 
président de la République et 
contenu dans le plan d’action 
du gouvernement, comptant sur 
la relance économique basée 
sur la participation “forte” du 
secteur industriel pour optimiser 
l’efficacité économique et 
valoriser les ressources à 
travers leur transformation et 
la production des marchandises 
devant contribuer au soutien 

des autres secteurs et à couvrir 
les besoins croissants de la 
population.        
Ainsi, le ministère de l’Industrie 
organise cette conférence pour 
“créer une meilleure synergie 
entre les acteurs pour booster la 
croissance industrielle et partant, 
l’économie nationale entière”.
La stratégie du ministère 
s’appuie sur la réalisation de 
deux objectifs, à savoir : la 
substitution aux importations et le 
développement de l’exportation 
des marchandises industrielles au 
sein des branches industrielles.
Pour atteindre cet objectif, 
un projet de plan d’action 
“ambitieux, opérationnel et 
réaliste” sera présenté lors 
de cette conférence pour 
enrichissement et débat.
Dans le cadre de cet évènement, 
des espaces de débat seront 
organisés sous forme d’ateliers 
pour adapter les solutions avec 
la situation actuelle du pays 
et tirer profit des leçons et des 
expériences.
Quatre thèmes ont été retenus, 
à savoir : le soutien aux 
entreprises, la promotion de 
la production nationale et les 

exportations, l’amélioration 
de l’environnement de 
l’investissement et la 
disponibilité du foncier, la 
gouvernance des entreprises 
publiques économiques et le rôle 
de l’Etat en tant que contributeur, 
ainsi que l’intégration, la 
diversification et la promotion de 
la compétitivité.
L’ouverture de la conférence 
s’est déroulée en présence du 
président du Conseil de la Nation 
Salah Goudjil, le président 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) Ibrahim 
Boughali, le Premier ministre, 
ministre des Finances Aïmene 
Benabderrahmane, ainsi que des 
membres du gouvernement, dont 
le ministre de l’Industrie Ahmed 
Zaghdar.
Le président du Conseil 
national économique, social et 
environnemental (CNESE), Reda 
Tir, des cadres d’Etat, des patrons 
d’entreprises et de groupes 
industriels, publics et privés, des 
responsables d’administrations 
et d’institutions en lien avec 
le secteur de l’industrie et de 
l’investissement y ont également 
pris part.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
annoncé, samedi à Alger, la levée 

du gel de 57 projets sur les 402 projets 
d’investissement suspendus pour des 
raisons administratives.
S’exprimant lors de la Conférence 
nationale sur la relance industrielle, M. 
Tebboune a fait savoir que la levée du 
gel de ces projets, prêts au lancement, est 
intervenue “en très peu de temps”, ce qui 
suscite, a-t-il dit, des interrogations sur 
“les véritables  raisons de ces obstacles”.

“Entraver la réalisation de projets prêts au 
lancement pour des raisons bureaucratiques 
est un crime contre l’économie perpétré par 
des personnes qui défendent des intérêts 
douteux avec des calculs politiciens”, a 
souligné M. Tebboune.
“Il est inconcevable de geler des projets 
faute d’autorisations administratives 
malgré la mobilisation de milliards pour 
leur réalisation, c’est là “un comportement 
antipatriotique”, a encore souligné le 
président de la République.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a affirmé, 
samedi à Alger, que l’Agence 

nationale du foncier industriel (ANFI) sera 
opérationnelle l’année prochaine.
Dans son allocution à l’ouverture des 
travaux de la conférence nationale sur la 
relance industrielle, le Président Tebboune 
a indiqué que cette agence spécialisée 
facilitera aux investisseurs l’acquisition 
d’assiettes foncières dans un court délai 
avant de procéder au retrait du foncier 
industriel auprès des walis et des présidents 
des assemblées locales.

L’ANFI procédera à l’achat des assiettes 
foncières destinées à l’investissement 
relevant des zones industrielles, a indiqué 
le président de la République, ajoutant que 
les zones d’activité resteront sous la tutelle 
de l’administration locale.
Le Président Tebboune a appelé les 
responsables centraux et locaux à faciliter 
la mission des investisseurs, soutenant que 
“le bon responsable est celui qui facilite 
le développement local et non celui qui 
cherche des prétextes pour ne pas signer 
des autorisations prévues par la loi”.
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Le ministre du travail exclut pour le moment le retour 
à la retraite proportionnelle sans condition d’âge

Affaire Sonatrach 1:
 Report du procès à la prochaine session criminelle

Report au 11 décembre du réexamen de l’affaire de l’ex-wali 
d’Alger Zoukh

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, Youcef 

Cherfa a affirmé, jeudi à Alger, 
que “le retour à la retraite 
proportionnelle sans condition 
d’âge, mesure exceptionnelle 
à la base, n’était pas de mise 
pour le moment” au regard de la 
situation financière de la Caisse 
nationale de retraite (CNR).
Répondant à une question du 
député Ali Mouilhi lors d’une 
plénière à l’Assemblée populaire 
nationale (APN) consacrée aux 
questions orales, le ministre 
a précisé qu”au regard de la 
situation financière de la CNR et 

la non disponibilité de ressources 
financières supplémentaires, 
le retour au régime de retraite 
proportionnelle sans condition 
d’âge qui était une mesure 
exceptionnelle à la base, n’est 
pas de mise pour le moment”.
Au sujet de la situation 
financière du CNR, le ministre a 
fait état “de baisse du nombre de 
cotisants”, précisant que la CNR 
“enregistre 1,92 cotisant pour un 
seul retraité, alors que l’équilibre 
financier de la Caisse en requiert 
5 cotisants pour un seul retraité”.
La retraite proportionnelle sans 
condition d’âge a été instituée 
en 1997 en raison des conditions 

socioéconomiques prévalant 
dans le pays à cette époque, a 
rappelé M. Cherfa, rassurant 
que l”’Etat demeure attaché 
à ses principes et ses valeurs 
sociales”.
A une question du député Khelifa 
Benslimane au sujet de certains 
établissements qui exigent 
des conditions pour l’emploi, 
le ministre a relevé que “les 
offres d’emploi sont soumises 
au contrôle strict des services 
d’emploi et d’inspection de 
travail et aucune discrimination 
n’y est tolérée ni préférence 
d’une catégorie donnée”.
“Les offres d’emploi doivent être 

ouvertes à tous les demandeurs 
et aucune personne ne doit être 
écartée tant que son dossier 
répond aux exigences du poste 

d’emploi proposé”, a-t-il insisté, 
ajoutant que “l’offre d’emploi 
doit cibler les compétences 
requises”.

L e tribunal criminel 
près la Cour d’Alger 
a décidé, jeudi, de 

reporter à la prochaine session 
criminelle le réexamen de 

l’affaire de Sonatrach 1, dans 
laquelle l’ancien P-DG du 
groupe Mohamed Meziane 
et ses deux fils ainsi que 15 
autres accusés sont poursuivis 

dans des affaires de corruption 
et de passation de marchés en 
violation de la loi.
Les avocats étaient absents à 
cette séance, en raison de leur 
boycott de l’action judiciaire du 
29 novembre au 02 décembre, 
pour dénoncer le système fiscal 
appliqué dans la loi de finances 
(LF) 2022, adoptée récemment 
par les deux chambres du 
parlement.
Sont poursuivis dans cette 
affaire plusieurs personnes 
morales dont le “groupe 
Saipem Contracting Algeria”, 
“le groupe Contel-Funkwerk”, 

“la SARL Contel Algérie” et 
“la société Funkwerk”.
La Cour Suprême a décidé le 
réexamen de cette affaire suite 
à un pourvoi en cassation pour 
son enrôlement de nouveau 
devant le tribunal criminel de 
la Cour d’Alger.
A cet effet, la Cour d’Alger 
avait prononcé, le 2 février 
2016, des peines allant de 18 
mois à six (6) ans de prison, 
dont des peines avec sursis et 
des amendes à l’encontre 12 
accusés, tandis que 7 autres ont 
été acquittés.
Meziane Mohamed, l’ancien 

PDG de Sonatrach, avait été 
condamné à une peine de cinq 
(5) ans avec sursis assortie de 
deux (2) millions DA d’amende.
Le fils de l’ancien P-DG du 
Groupe Redha, gérant du groupe 
“Contel” a été condamné à 6 
ans de prison assortis d’une 
amende d’un (1) million de Da.
Les accusés sont poursuivis 
pour association de malfaiteurs, 
passation de marché en violation 
des législations en vigueur, 
octroi d’indus avantages, abus 
de fonction, conflit d’intérêt et 
blanchiment d’argent.

La Cour de Tipasa a décidé, 
samedi, de reporter au 11 
décembre le réexamen 

de l’affaire de l’ex-wali d’Alger 
Abdelkader Zoukh, condamné 
dans trois affaires de corruption à 
des peines allant de 4 à 5 ans de 
prison ferme.
La chambre correctionnelle de 
la cour de Tipasa a décidé de 
réexaminer l’affaire de l’ex-wali 
d’Alger poursuivi dans 3 affaires 
de corruption, après exécution de 
l’arrêt de la cour suprême qui a 
accepté un pourvoi en cassation 
contre les jugements prononcés 
précédemment.
Ce report du procès intervient à la 
demande de la défense en raison 
du boycott par les avocats de 
l’action judiciaire pour dénoncer 
le système fiscal appliqué dans la 
loi de finances (LF) 2022, adoptée 
récemment par les deux chambres 
du parlement.
La Cour de Tipasa a confirmé 
le 15 février 2021 en appel les 
jugements rendus en première 

instance condamnant à des 
peines de deux fois 4 ans et 5 
ans de prison ferme, l’ancien 
wali d’Alger, Abdelkader Zoukh 
poursuivi dans des affaires de 
corruption.
Le verdict dans cette affaire a été 
rendu suite à l’audience tenue le 
6 février dernier, lors de laquelle 
le parquet a requis des peines 
de 10 à 15 ans de prison ferme 
contre l’ancien wali d’Alger 
pour des affaires impliquant des 
membres de la famille de l’ancien 
Directeur général de la sûreté 

nationale (DGSN), Abdelghani 
Hamel, le président de l’ex FCE, 
Ali Haddad, l’homme d’affaires 
Mahieddine Tahkout et des 
membres de sa famille.
Abdelkader Zoukh purge 
actuellement une peine de 
prison prononcée à son endroit 
décembre dernier par le tribunal 
de Tipasa qui l’a condamné à des 
peines de 4, 4 et 5 ans de prison 
ferme, assorties d’un amende 
d’un million de DA dans chacune 
des affaires pour lesquelles il est 
poursuivi, en plus de 10 millions 

de DA de compensations pour les 
pertes subies par le Trésor public.
Il a été également interdit 
d’occuper des postes de 
responsabilité au sein de l’Etat 
et de se porter candidat pour des 
postes politiques pendant 5 ans 
après l’expiration de sa peine.
Zoukh a été poursuivi en tant que 
principal accusé dans l’affaire 
de la famille de Abdelghani 
Hamel (son épouse, son fils 
Chafik et sa fille Chahinez), pour 
“dilapidation délibérée de deniers 
publics par un fonctionnaire”, 

“utilisation illégale de biens et 
de deniers publics qui lui ont été 
confiés en vertu de sa fonction”, 
“abus de fonction et violation 
des lois et règlements dans le but 
d’obtention d’avantages pour un 
tiers”.
Pour ce qui des charges retenues 
contre Zoukh dans l’affaire de 
Ali Haddad, l’ancien président du 
FCE (témoin dans l’affaire), elles 
portent sur “abus de fonction et 
octroi d’indus privilèges”.
Dans l’affaire relative à l’octroi 
de privilèges à la famille 
Mahieddine Tahkout, Zoukh a été 
poursuivi pour “octroi délibéré 
de privilèges non justifiés à un 
tiers lors de le conclusion d’un 
marché et d’accords illégaux, 
corruption dans l’attribution de 
marchés publics et de contrats, 
dilapidation de deniers publics, 
abus de fonction, conflit d’intérêts, 
agrément d’exonérations fiscales 
et de rédactions sans justificatif 
légal”.
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Elaborer une feuille de route pour relancer la croissance 
industrielle

Nécessité d’augmenter la contribution de l’industrie nationale 
au PIB de 15 pc

La Conférence nationale sur 
la relance industrielle qui 
s’est ouverte samedi au 

Palais des nations (Alger) sous 
la présidence du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune verra la présentation 
d’un projet de plan d’action à 
débattre et à enrichir en vue de 
son adoption en tant que feuille 
de route par tous les acteurs 
économiques et administratifs 
pour relancer la croissance de 
l’industrie en Algérie, a indiqué 
le ministre de l’Industrie, Ahmed 
Zaghdar.
Dans son allocution d’ouverture, 
M. Zaghdar a fait savoir que 
l’objectif de cette Conférence 
était d’”amorcer un processus 
permettant à tous les acteurs 
d’unifier leurs efforts afin de 
relancer la croissance économique 
et partant la croissance de toute 
l’économie nationale”.
Pour ce faire, il sera question 
lors de cette Conférence de la 
présentation d’un “projet de plan 
d’action ambitieux, opérationnel 
et réaliste à débattre et à enrichir 
en vue de son adoption en 
tant que feuille de route pour 
tous les acteurs économiques 
et administratifs dans le cadre 
d’un dialogue constructif”, a-t-il 
souligné.
Evoquant la stratégie mise 
en place par le ministère de 
l’Industrie, M. Zaghdar a précisé 
qu’elle ambitionne la réalisation 
de deux principaux objectifs: 
la substitution progressive des 
importations par des produits 

locaux et le développement 
chez les filières industrielles 
de la logique d’exportation des 
produits industriels.
La méthode adoptée vise 
également “la mobilisation de 
tous les moyens disponibles 
susceptibles de booster le 
processus d’industrialisation du 
pays sur des bases solides, tout en 
veillant à tirer les enseignements 
des expériences du passé, et à 
prendre en ligne de compte les 
exigences d’amélioration de 
l’environnement économique et 
la libération des initiatives”, a 
ajouté le ministre.
Le plan d’action du secteur 
prévoit aussi “une révision totale 
du mode de gouvernance des 

entreprises publiques de manière 
à leur permettre de renouer 
avec la croissance, d’avoir des 
représentants sur le marché 
local et d’accéder aux marchés 
mondiaux”.
Pour ce qui est des entreprises 
privées, M. Zaghdar a affirmé 
que son département leur 
accordera le même intérêt en 
vue de hisser leurs capacités de 
production et de compétitivité 
compte tenu de l’importance des 
investissements et des démarches 
de modernisation initiées.
Le département de l’Industrie 
compte dans cette optique, 
poursuit le ministre, œuvrer pour 
l’aplanissement  des difficultés 
bureaucratiques ainsi que les 

lacunes enregistrées en termes 
de logistique, de législations, de 
prise de mesures ou de standards 
à l’échelle nationale.
M. Zaghdar a rappelé que le plan 
d’action du Gouvernement issu 
du programme du Président de 
la République misait sur “une 
forte contribution de l’industrie 
dans la relance économique et la 
croissance du PIB”, soulignant 
que le Plan d’action vise 
essentiellement l’amélioration 
de la performance économique, 
la valorisation des ressources 
à travers la transformation et 
les produits orientés à l’appui 
d’autres secteurs, outre la 
couverture de la demande accrue 
des citoyens.

Ainsi, ajoute le ministre, quatre 
principaux axes ont été retenus 
qui seront abordés au niveau 
des ateliers de cette conférence, 
et qui couvrent la plupart des 
problèmes que connaît le secteur, 
à savoir le soutien aux entreprises 
et la promotion de la production 
nationale et des exportations, 
l’amélioration de l’environnement 
de l’investissement et la mise 
à disposition du foncier, la 
gouvernance des entreprises 
publiques économiques, le rôle 
de l’Etat en tant que contributeur, 
l’intégration, la diversification et 
la promotion de la compétitivité.
S’agissant du thème “Ensemble 
pour relever le défi” retenu pour 
cette manifestation, il a affirmé 
que le Président de la République 
“sera l’accompagnateur de 
ce choix stratégique avec ses 
encouragements et son soutien”.
Le ministre a formé le vœu de 
voir une participation “efficace 
et fructueuse” des spécialistes, 
experts, universitaires et cadres 
prenant part à cette conférence, 
afin d’élaborer une feuille de 
route et œuvrer à sa mise en 
œuvre dans les délais fixés.
Les travaux de cette Conférence, 
organisée par le ministère de 
l’Industrie, sous le haut patronage 
du Président de la République, se 
déroulent au Palais des nations 
(pour ce qui est de l’ouverture) 
et au Centre international des 
conférences (pour ce qui est 
des ateliers et des débats), du 4 
au 6 décembre, sous le thème 
“ensemble pour relever le défi”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a mis l’accent, samedi à Alger, 
sur la nécessité d’augmenter la 
contribution de l’industrie au 
Produit interne brut (PIB) de 10 à 
15% pour un véritable décollage 
du secteur.
Dans son allocution lors des 
travaux de la Conférence nationale 
sur la relance industrielle, M. 
Tebboune a insisté sur la nécessité 
“d’augmenter la contribution de 
l’industrie au PIB de 10 à 15%”.
Il est possible d’atteindre le taux 
de 10% au PIB avec “des efforts 
raisonnables”, néanmoins si nous 
voulons opérer une révolution 
industrielle, il faut atteindre un 
taux de 15%”, a-t-il souligné.
Certains pays européens 
industrialisés dont les industries 
enregistraient une part de 
contribution de plus de 20 
% à leurs PIB, enregistrent 
actuellement des taux entre 11 
et 12 %, et de ce fait, les efforts 
qui seront consentis en Algérie 

pour développer l’industrie 
permettront d’atteindre des 
moyennes dépassant ces pays, a 
fait remarquer M. Tebboune.

Une augmentation de cette 
contribution réduira également 
les importations industrielles, 
explique le Président, soulignant 

l’obligation d’appliquer 
rigoureusement les instructions 
liées à l’interdiction d’importer 
des produits fabriqués localement 

afin de protéger la production 
nationale.
Le secteur industriel représente 
actuellement environ 5 à 6% du 
produit intérieur brut (PIB), ce qui 
“donne une idée de l’ampleur du 
défi que l’Algérie doit relever”, 
a-t-il soutenu.
Et d’assurer que “ce défi est à 
notre portée aujourd’hui et nous 
sommes décidés à le relever 
par des démarches  concrètes et 
efficaces notamment en levant 
les obstacles rencontrés par les 
usines afin de leur permettre de 
participer, autant que possible, au 
revenu national, et de contribuer 
au parachèvement des projets en 
cours de réalisation ou gelés sur 
fond de calculs  politiciens ou 
d’intérêts suspects”.
Evoquant les industries 
manufacturières, le Président a 
rappelé les instructions adressées 
aux banques et qui prévoient un 
financement à hauteur de 90% de 
la valeur des projets.
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ANNABA / CÉLÉBRATION

Journée mondiale des Personnes Handicapées
Modifions nos regards envers cette frange de la société 

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE DES HANDICAPÉS

La sureté de wilaya lance des journées de sensibilisation 
contre les accidents de la route

Afin de favoriser  
l’accès à la vie 
économique, sociale 

et politique des personnes 
handicapées, une journée 
internationale des personnes 
handicapées a été instituée en 
1992 par les Nations Unies, 
soit le 03 décembre, puisque 
cette journée mondiale 
est l’occasion  idéale pour  
rappeler certains principes de 
base trop souvent négligés 
dans notre pays. Cette journée 
universelle dédiée aux 
personnes handicapées, était en 
ce 3 décembre à Annaba, une 

occasion de rappeler, encore 
une fois, toutes les difficultés 
qu’éprouvent au quotidien les 
personnes à mobilité réduite. 
Cette frange de la société 

continue de subir en silence, 
les affres de l’indifférence 
et de la marginalisation. 
Car, faut-il bien le rappeler, 
outre le handicap lui-même, 

ce sont les dures conditions 
de vie, auxquelles font 
face quotidiennement ces 
personnes dites aux besoins 
spécifiques.
Par ailleurs, malgré les efforts 
déployés par les autorités 
gouvernementales et locales, 
cette frange de la société 
demeure désemparée,  n'ayant 
que peu d'accès à l'éducation 
et aux formations…en effet, 
une grande majorité manque 
d'activités économiques et 
continue à vivre dans un état 
de dépendance. Plusieurs 
personnes handicapées 
éprouvent de nombreuses 

difficultés à s’insérer  dans la 
vie active de la communauté… 
se voyant souvent contraintes 
de vivre en marge de la société. 
De nombreuses associations 
tentent d’apporter leur soutien 
à ces personnes qui se battent 
pour se faire connaitre et 
reconnaitre. Grace à elles, les 
handicapés et leurs familles 
peuvent plus ou moins 
supporter leurs angoisses et 
s’entraider. N’oublions pas 
que lors des derniers jeux 
paralympiques 2021, nos 
athlètes ont fait la fierté de 
l’Algérie avec le nombre de 
médailles en or remportées.

A l’occasion de la 
journée mondiale  
des personnes 

handicapées la sûreté de 
wilaya a lancé, avant-
hier, une  campagne de 
sensibilisation au profit des 
usagers de la route au niveau 
de la RN 16 sise la commune 
d’El Bouni. Les accidents 
de la route provoquent des 
drames humains effroyables 
liés à l'inconscience et 
au manque de civisme de 
certains routiers. Dans le 
cadre des objectifs tracés 
par la sureté de wilaya au 

titre de cette campagne, 
notamment la réduction 
des accidents de la route 
à travers l'intensification 
de l'action préventive 
et la prise de mesures 
coercitives, les éléments de 
ce corps de sécurité veillent 
à sensibiliser les citoyens sur  
l'importance du respect du 
code de la route, et à élever 
le degré de conscience des 
automobilistes, enfin  de 
mettre en exergue leurs 
responsabilités à l'égard des 
autres usagers de la route, 
et les sensibiliser quant au 
nécessaire respect des règles 

de la circulation routière, 
notamment les infractions 
dangereuses, à l'instar 
de l'excès de vitesse, des 

dépassements dangereux, du 
non-respect de la distance de 
sécurité et des manœuvres 
dangereuses. Des dépliants 

sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences 
de l'excès de vitesse, des 
manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance 
de sécurité, seront distribués 
lors de cette campagne de 
sensibilisation. Il ne se passe 
pas un jour sans que les 
éléments de la protection 
civile ne recensent des 
morts et des blessés dus aux 
accidents de la route. Malgré 
un arsenal juridique censé 
freiner l'hécatombe, la route 
continue à faire des victimes. 
La prudence s’impose.

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE DES HANDICAPÉS

Une journée riche en évènement célébrée en présence du wali

Afin de favoriser 
l'intégration et l'accès à 
la vie socioéconomique 

et politique des personnes 
handicapées, une journée 
Internationale des Personnes 
Handicapées a été proclamée, 
en 1992, par les Nations Unies, 
fixée à la date du 03 décembre. 
A cette occasion, la Direction 
de l’action sociale  a concocté, 
avant-hier, un riche programme 
d’activités  culturelles 
consacrées à l’exposition des 
œuvres réalisées par les élèves 
et ce au  théâtre ‘’Azzedine 
Medjoubi’’. En effet, des 
handicapés, jeunes, moins 
jeunes, accompagnés de 
leurs familles, se sont  réunis,  

pour célébrer leur Journée 
mondiale. Cette manifestation, 
a été une bonne occasion 
pour ces malades d'évaluer 
leurs expériences et de passer 
ensemble une journée agréable 

dans une ambiance conviviale. 
L’évènement, auquel étaient 
invitées les autorités locales,  
à leur tête le wali Berrimi 
Djamel Eddine,  la sûreté de 
wilaya et des représentants de 

la société civile, a brassé tout 
un éventail d’activités. De 
pièces théâtrales à la musique, 
animées par des handicapés, 
lesquels furent récompensés 
par la remise de médailles  pour 

ces belles présentations aux 
multiples couleurs. Par ailleurs, 
cette journée mondiale était 
l'occasion idéale de réaffirmer 
certains principes de base, 
trop souvent négligés : tous les 
êtres humains naissent libres et 
égaux en dignité et en droits", a 
tenu à rappeler les responsables 
de la DAS, ajoutant que le 
respect de cette dignité due à 
chaque personne, valide ou non, 
implique la reconnaissance de 
droits fondamentaux comme 
l'éducation ou l'accès au travail 
et nous sommes là pour eux, 
d’où la nécessité  d’assurer 
une prise en charge des enfants 
autistes, même s’il en existe un 
seul cas parmi tant d’autres.

Imen.B

Imen.B

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / TRANSPORT

Le déficit en transport scolaire irrite les parents 
d’élèves de la localité Boukhadra 3

Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre 
le crime urbain, les 

éléments de la gendarmerie 
nationale d’Annaba ont réussi, 
un véritable coup de filet en 
procédant à l’arrestation d’un 
dangereux malfaiteurs et 
narcotrafiquant, âgé de 29 ans 
au niveau de la cité Sarouel 
d’El Bouni. En plus d’être 
spécialisé dans la vente de 

toutes sortes de drogue et autres 
substances psychotropes, 
le malfaiteur en question 
possède des antécédents 
judiciaires et est impliqué 
dans plusieurs affaires de 
criminalité, d’agressions et 
appartenance à une association 
de malfaiteurs dans le but de 
commettre des crimes, Cette 
opération s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par 
les éléments de la gendarmerie 
pour lutter sans relâche 

contre le trafic de la drogue 
et des psychotropes. Le mis 
en cause a été présenté par 
devant le procureur de la 
république, près le tribunal, et 
placé en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire.   Un 
appel au civisme des citoyens 
a été lancé par les mêmes 
éléments qui ne cessent 
de  rappeler la disponibilité 
des numéros verts mis à la 
disposition des citoyens.

La fréquence des coupures 
d’électricité ne fait que 
s’amplifier ces derniers jours 

à  Annaba, particulièrement  à El 
Hadjar. Il ne se passe pas une journée, 
sans qu’un quartier  ne sombre dans 
l’obscurité, le dernier exemple est  celui  
d’avant-hier, coupure d’électricité  
durant cette période de composition 
des élèves où les enfants ont eu du mal 
à réviser et vague de froid. Quant aux 
interventions des services concernés, 
il faut avouer que les équipes 
mettent du temps pour intervenir. 
Les habitants se disent simplement 
« trop pénalisés ». Ces coupures qui 
sont trop fréquentes ne sont pas pour 
arranger les choses. Mais le problème 
ne s’arrête pas uniquement à  
l’éclairage, les nombreuses coupures 
qui se répètent quotidiennement ont 
provoqués la défectuosité de quelques 
appareils domestiques fonctionnant à 
l’électricité. Les coupures de courant 
et leur rétablissement instantané avec 
une forte tension sont souvent la cause 
de la détérioration du bobinage des ces 
accessoires électroniques. Des pannes 
et des coupures  sont signalées au 
quotidien, et durent parfois plusieurs 

heures. Ainsi a été résumée la situation 
par un citoyen. “Ces problèmes 
auraient pu être évités si la population 
était informée de ces perturbations 
par le biais de la  radio ou de la presse 
écrite, relève toutefois un citoyen. Un 
autre citoyen trouvera anormal  que la 
ville d’Annaba quatrième ville du pays,  
soit soumise à autant de perturbations. 
Notons par ailleurs, qu’au niveau de 
la plaine ouest un citoyen a été privé 
de l’électricité pendant toute une 
journée, les agents sans le parvenir 
ont coupé l’électricité, le bonhomme 
s’est déplacé à la direction et grande 
fut sa surprise en apprenant qu’une 
facture était impayée, alors que 
dernier affirme pas avoir réceptionné 
la facture en question. Pourquoi ne 
pas alerter le client avant de couper 
l’électricité! S’exclamera le plaignant.

On ne le répètera jamais assez, faute 
d’aération, le monoxyde de carbone 
continue  d’apporter son lot de 

malheur presqu’au quotidien à travers tout 
le pays! En effet, avant hier, au niveau de la 
commune d’El Hadjar neuf (9) personnes 
de la même famille composée d’hommes, 
femmes et enfant ont failli périr à l’intérieur 
du domicile et ce, à la suite d’émanations 
de monoxyde de carbone provenant d’un 
chauffe-bain. L’intervention rapide des 
sapeurs pompiers a permis d’éviter le pire 
aux membres de cette famille qui avaient été 
asphyxiés par l’inhalation de ce gaz mortel 

qui se dégage après chaque combustion. 
Evacués vers l’hôpital d’Ibn Sina les 
personnes concernées  et les enfants au 
niveau de l’hôpital Saint Thérèse ont reçu 
les soins nécessaires. Selon les premiers 
éléments de l’enquête de la protection civile, 
la fuite de gaz de ville due à la défectuosité 
du chauffe-bain en marche  combiné à 
l’échappement de monoxyde de carbone et 
du manque d’aération adéquate ont constitué 
la cause principale de ce drame qui aurait pu 
être fatal pour les membres de cette famille. 
Une enquête a été ouverte afin d’élucider les 
circonstances exactes de cet incident qui a 
failli engendrer un deuil familial.

Le problème du 
transport scolaire  
se pose toujours 

avec acuité au niveau de la 
localité de Boukhdra 3. En 
effet, des enfants de tous 
âges parcourent des dizaines 
de mètres par jour pour 
rejoindre leurs établissements  
scolaires et au retour vers 
leurs domiciles. Ces enfants 
sont exposés à tous les risques 

tant en matière de sécurité 
routière qu’au niveau santé, 
surtout durant cette saison 
hivernale. De nombreux 
parents d’élèves ont sollicité 
l’intervention  des autorités 
locales de la commune afin 
de trouver une solution pour 
assurer le transport scolaire 
de leurs progénitures. Puisque 
le bus scolaire disponible ne 
suffit pas pour contenir tous 
les élèves scolarisés. Les 

parents d’élèves affirment que 
ces désagréments risquent de 
perturber le cursus scolaire 
de leurs enfants, notamment 
avec les absences fréquentes 
enregistrées parmi les élèves.   
A cet effet, les parents d’élèves 
tirent la sonnette d’alarme 
et sollicitent les autorités 
locales à l’effet de trouver 
une solution à cet épineux 
problème, qui se renouvèle à 
chaque année scolaire.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

Imen Boulmaiz

Imen.B

ANNABA / CRIMINALITÉ

Un dangereux malfaiteur mis hors état de nuire

ANNABA / ENERGIE

Les coupures de courant font 
des mécontents à El Hadjar

ANNABA / INTOXICATION AU 
MONOXYDE DE CARBONE

Neuf (9) personnes sauvées 
in extremis d’une asphyxie 

à El Hadjar
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A l’occasion de la 
journée internationale 
des personnes 

handicapées, célébrée le 03 
décembre de chaque année, 
Madame la wali Labiba 
Ouinez a présidé, jeudi dernier, 
la cérémonie organisée à 
l’honneur des personnes 
handicapées, qui a eu lieu au 
centre psycho-pédagogiques 
pour les enfants attardés 
mentaux de la wilaya de 
Guelma. Accompagnée par les 
autorités civiles et militaires, 
les élus à l’assemblée nationale 
et la famille médiatique, la 
délégation a effectué une 
visite au salon organisé par les 
différents centres du secteur 
de l’activité sociale et la 
solidarité, au cours de laquelle 
une exposition des différentes 

réalisations des enfants de ces 
centres a été présentée.
La cérémonie a enregistré la 
remise d’équipements acquis 
du budget de la wilaya et offerts 
par madame la wali, composés 
de 13 motocycles, 04 chaises 
électriques, 02 chaises de 
type IMC pour les petits 
enfants, 20 cannes blanches, 

04 appareils dictaphones, 01 
fauteuil roulant ordinaire. 
Cette initiative très 
encourageante au profit 
de cette tranche sensible 
de la société, contribuera 
certainement à la facilitation 
de leur insertion dans la vie 
sociale et professionnelle. 

GUELMA / CÉLÉBRATION
La journée internationale des personnes 
handicapées célébrée en la présence de 

Labiba Ouinez, wali de Guelma
Douakha.Z

Les représentants des 
parents d’élèves de la 
cité ‘’837 logements’’ de 

la circonscription ‘’Benmostefa 
Benaouda’’ réclament la 
réalisation, dans leur localité, 
d’une école primaire pour 
leurs enfants. Etant donné 
la surcharge que connait 
l’école primaire ‘’Bounouba 
Ali Bensaiid’’  d’Oued El 
Aneb.« la construction d’un 
établissement scolaire dans 
notre cité est primordiale, car 
le nombre d’habitants ne cesse 
d’augmenter et certains parents 

d’élèves de la localité éprouvent 
des difficultés à accompagner 
leurs enfants à l’école en 
raison de l’éloignement des 
établissements où ils sont 
scolarisés. La construction 
d’une école primaire dans notre 
localité évitera certainement, la 
surcharge et les déplacements 
aux enfants, les embarras 

causés aux parents et les charges 
relatives à la restauration et 
au transport» s’exprimera un 
parent d’élève.
« Le nombre d’élèves 
scolarisés de cette localité ne 
cesse d’augmenter d’une année 
à une autre d’où la surcharge 
constatée. Il y a également 
le problème de sécurité 
routière pour les plus jeunes 
d’entr’eux,  les conditions 
de vie de certaines familles 
socialement fragilisées influent 
négativement sur la scolarité 
de ces élèves » rajoute un 
habitant .

ANNABA / CIRCONSCRIPTION BENMOSTEFA BENAOUDA
Les parents d’élèves de la cité ‘’837 

logements’’ réclament la réalisation 
d’une école primaire

Sarah Yahia

Dans le cadre de la 
célébration de la 
journée internationale 

des personnes handicapées, 
célébrée le 03 décembre, les 
services de la sureté nationale 
de la wilaya de Guelma, ont 
organisé une sortie sur le 
terrain au niveau des deux 
barrages fixes de la police, 

de la route d’Annaba et de 
Constantine.
Les services de la sureté 
nationale ont mis l’accent sur 
le rôle primordial que joue la 
prévention routière, et la bonne 
conduite dans la préservation 
de nos vies, afin d’éviter 
les accidents de la route qui 
peuvent engendrer des cas 
d’handicap voire des décès.    

GUELMA / SÛRETÉ NATIONALE
Campagne de 

sensibilisent des citoyens 
sur les dangers de la route

Douakha.Z

La cité 1 Mai 1945  
connu sous le nom de « 
TCA » de la commune 

d’El Bouni  a été secouée en 
fin de cette semaine passée, 
par une violente explosion de 
gaz, survenue au niveau d’un 
appartement dans  un immeuble. 
Les éléments de la protection 
civile sont aussitôt intervenus 
pour maitriser l’ampleur des 
flammes. Malheureusement 
deux personnes  un homme  
(H.H)  âgé de 39 et une femme 
(A.H) âgé de 29 ans  ont subi 

des dégâts corporels, en effet 
grièvement blessées, avec des 
brulures du 3ème degré au 
niveau des mains. Les victimes 
ont été  transférées aux urgences 
de l’hôpital ‘’Ibn Sina’’ afin de 
recevoir les soins nécessaires. 
L’explosion est due à une fuite 
provenant d’une bouteille de 
gaz butane. La déflagration 
de celle-ci a provoqué une 
panique dans l’entourage, les 
habitants ont eu plus de peur 
que de mal. Une enquête a été 
diligentée pour déterminer les 
circonstances exactes de cet 
incident.   

ANNABA / EL BOUNI
Explosion d’une  

bonbonne à gaz butane à 
la cité du 1er  Mai …

02 personnes grièvement 
brulées

Sarah Yahia  

Après les premières 
chutes de neiges qu’a 
connues la ville de 

Guelma dans la nuit du jeudi 
à vendredi, plus précisément 
sur les localités de Ain safra et 
les montagnes de Maouna à la 
commune de Ben Djerah, Ras el 
Maa et Ain Sandel à la commune 
de Lakhzara, la direction des 
travaux publics de la wilaya a 
effectué plusieurs interventions 

de déneigement afin de retirer la 
neige accumulée sur les routes 
des localités suscitées.
En effet, l’opération a touché 
les axes routiers bloqués par 
les neiges qui ont affecté la 

circulation routière, notamment 
la RN 80 reliant Ain Sandel 
à Ras El Maa et le chemin 
locale 162 reliant Ain Safra aux 
montagnes de Maouna.
La mission a été accomplie avec 
réussite, à l’aide des chasse-
neiges, les chemins ont été 
réouverts et les citoyens peuvent 
désormais emprunter ces axes 
routiers  tout en faisant attention 
aux conditions climatiques et en 
limitant la vitesse.

GUELMA / CHUTES DE NEIGE 
Opération de déneigement : 

Des chemins rouverts par la direction 
des travaux publics

   Douakha.Z



En Ethiopie, les rebelles amorcent un repli inattendu 
vers le nord

Aux Etats-Unis, la vice-présidente Kamala Harris 
à l’heure du doute

Depuis mercredi 
1er décembre, le 
gouvernement a 

repris le contrôle de larges 
parcelles de territoire aux 
insurgés des Forces de 
défense tigréennes, selon le 
monde fr.
La guerre civile qui ravage 
le nord de l’Ethiopie depuis 
novembre 2020 a connu un 
nouveau rebondissement sur 
le champ de bataille. Depuis 
mercredi 1er décembre, le 
gouvernement a repris le 
contrôle de larges parcelles 
de territoire aux insurgés 
des Forces de défense du 
Tigré (TDF) lors d’une 
contre-offensive à laquelle 
le premier ministre, Abiy 
Ahmed, a personnellement 
pris part en faisant de brèves 
apparitions sur le front en 
treillis militaire.
Ces dernières semaines, 
la coalition rebelle menée 
par les « TDF » semblait 
pourtant avoir l’avantage. 
Fin juin, et après des mois 
dans le maquis, elle avait 
commencé par chasser du 
Tigré les armées éthiopiennes 
et érythréennes, ainsi que les 
milices de la communauté 
amhara.
Les provinces Afar et 
Amhara, qui bordent le 
Tigré, étaient alors devenues 
l’épicentre des combats. 
Tandis que la saison des 
pluies s’abattait sur les hautes 

terres éthiopiennes, l’avancée 
des « TDF » y a paru, un 
temps, presque irrésistible, 
poussant le gouvernement 
à décréter l’état d’urgence. 
Fin novembre, profitant du 
recul de l’armée fédérale, 
les rebelles ont atteint Debre 
Sina, à 180 kilomètres 
d’Addis-Abeba.
Guerre dont l’issue semble 
plus que jamais indécise
Face à cette progression 
éclair, les ambassades et 
organisations internationales 
ont rapatrié l’ensemble 
de leurs ressortissants et 
employés. La capitale 
éthiopienne se préparait à 
voir les combattants tigréens 
fondre sur elle et des milices 

locales s’organisaient pour 
défendre les quartiers. Abiy 
Ahmed les appelait à se 
munir « de n’importe quelle 
arme pour enterrer le FPLT 
[Front de libération du peuple 
du Tigré] », dans un message 
publié sur Facebook que 
le réseau social a choisi de 
supprimer.
Mais dans cette guerre dont 
l’issue semble plus que 
jamais indécise, les rebelles 
amorcent aujourd’hui un 
repli vers le nord du pays, en 
direction de la région du Tigré. 
Signe d’un effort militaire 
concerté, l’avancée du 
gouvernement se matérialise 
simultanément sur trois 
fronts. D’abord à l’est, où 

les milices de la région Afar, 
appuyées par l’artillerie et les 
drones de l’armée fédérale, 
ont repoussé les assauts des 
« TDF » qui cherchaient à 
couper la route reliant Addis-
Abeba à Djibouti, le poumon 
de l’économie éthiopienne.
Sur le front ouest, une 
offensive coordonnée de 
miliciens amharas, recrutés en 
masse à l’automne, a permis 
de reconquérir Gashena, 
une localité stratégique se 
trouvant à un important 
carrefour routier, ainsi que 
Lalibela, petite ville célèbre 
pour ses églises taillées dans 
le roc et dont la prise de 
contrôle par les « TDF », en 
août, avait attiré l’attention 

du monde entier.
Ce mouvement, déterminant, 
menaçait de prendre à revers 
les soldats tigréens stationnés 
sur le front sud, sur la route 
d’Addis-Abeba, et de couper 
la tête de pont des rebelles. 
Les commandants des « 
TDF » se sont donc résolus 
à se replier. « Nous avons 
procédé à des ajustements 
en prenant en compte la 
suite de notre offensive 
stratégique et des territoires 
auxquels nous accordons une 
importance militaire », peut-
on lire dans un communiqué 
du commandement militaire 
tigréen, daté du 1er décembre.
Déploiement de drones
S’agit-il d’un repli calculé 
ou d’une défaite militaire 
comme l’affirment les 
autorités d’Addis-Abeba ? Un 
analyste, qui souhaite garder 
l’anonymat, parle, lui, de « 
retrait logistique ». « La ligne 
d’approvisionnement des 
“TDF”, longue de plusieurs 
centaines de kilomètres, 
devenait intenable face aux 
offensives du gouvernement 
», avance-t-il. Un diplomate 
occidental confirme cette 
version des faits. « La capacité 
de la guérilla tigréenne n’est 
pas tellement diminuée », 
selon lui, précisant que la 
remontée de la ligne de 
front s’est effectuée « sans 
affrontements majeurs ».

Première femme à ce 
poste, l’ancienne 
sénatrice de Californie 

ne parvient pas à s’imposer 
pour l’après-Biden, selon le 
monde fr.
Une heure et vingt-cinq 
minutes, pour l’éternité. 
Soit le temps pendant lequel 
Kamala Harris a assumé les 
fonctions de présidente des 
Etats-Unis. Ce jour-là, le 19 
novembre, Joe Biden, 79 ans, 
subissait une coloscopie de 
routine. Ce remplacement 
éclair est intervenu à un 
moment délicat pour la vice-
présidente. Les interrogations 
se multiplient dans la 
presse, mais aussi au Parti 
démocrate, sur sa capacité à 
incarner l’avenir. A rassurer 
les Américains, en cas de 

défaillance du commandant 
en chef. A s’imposer comme 
la candidate naturelle de son 
camp pour la suite, après les 
élections de la mi-mandat, 
dans onze mois. Le 1er 
décembre, Politico a révélé le 
départ imminent de sa porte-
parole, Symone Sanders, 
quelques semaines après celui 
d’Ashley Etienne, directrice 
de la communication.
Le problème vient moins 
des sondages – sa courbe 
suit celle du président, en 
baisse depuis août – que de 
sa difficulté à trouver sa voie 
et sa voix. Agée de 52 ans, 
Kamala Harris doit à la fois 
démontrer sa loyauté envers 
le président et imposer sa 
personnalité, elle, première 
femme à ce poste, aux origines 

si riches, de père jamaïcain et 
de mère indienne. Si Hillary 
Clinton – malgré son long 
parcours politique – a connu 
les préjugés, le sexisme et 
le procès en illégitimité, il 
faut imaginer ce que subit la 
vice-présidente américaine. 
Ses gestes et ses mots sont 
scrutés, à la recherche du 
moindre écart.
Sa récente visite officielle 
à Paris l’a illustré. Elle 
devait permettre à Kamala 
Harris – ancienne procureure 
générale de Californie, puis 
sénatrice de cet Etat pendant 
quatre ans – de renforcer sa 
crédibilité à l’étranger. Tout 
en poursuivant la relance de 
la relation bilatérale avec la 
France, la vice-présidente 
a participé à la conférence 

internationale sur la Libye. 
Lors de son accueil à l’Elysée, 
Emmanuel Macron lui a 
proposé une visite du palais, 
en toute décontraction. Selon 
l’entourage du chef de l’Etat 
français, le long entretien 

officiel qui a suivi fut riche et 
studieux, la vice-présidente 
américaine manifestant en 
particulier un fort intérêt pour 
l’espace, au-delà des dossiers 
attendus comme l’Ukraine ou 
la sécurité en ligne.
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Covid-19: 

premier cas du variant Omicron détecté en Tunisie

Daech a commis des crimes de guerre dans
 une prison irakienne, selon l’ONU

NUCLÉAIRE IRANIEN: 

Washington accuse Téhéran d’être responsable de l’impasse

PRÉSIDENTIELLE 2022: 

Marine Le pen 
à Varsovie pour 
exister entre le 
Congrès LR et 

Zemmour

Les autorités sanitaires 
tunisiennes ont 
détecté le premier 

cas du variant Omicron du 
virus donnant le Covid-19 
chez un voyageur congolais 
arrivant d’Istanbul, a annoncé 
vendredi le ministre de la 
Santé, Ali Mrabet.
“Le test PCR a montré qu’il 
avait le variant Omicron”, a 
indiqué le ministre dans une 
déclaration à la télévision 
nationale, ajoutant que le 
résultat du test d’un autre 
passager qui voyageait avec 
lui était négatif.
Ce Congolais de 23 ans, est 
arrivé mercredi à Tunis via 

Istanbul et tous les voyageurs 
qui étaient à bord du même 
avion ont été contactés par les 
autorités tunisiennes pour être 
testés, a ajouté le ministre.
Depuis quelques semaines, la 

Tunisie qui a enregistré un pic 
de la contamination entre le 
7 et 13 juillet avec plus de 3 
000 cas par jour et plus de 100 
décès, a imposé un ensemble 
de mesures pour tous les 

voyageurs dont un test PCR 
négatif pour accéder au pays.
Selon le dernier bilan du 
ministère de la Santé, plus de 
4 millions de personnes sur 12 
millions d’habitants ont reçu 
les deux doses du vaccin et 
1,1 million une seule dose.
L’Organisation mondiale de 
la santé (OMS), qui juge le 
nouveau variant inquiétant, 
estime “élevée” la “probabilité 
qu’Omicron se répande au 
niveau mondial”, même si 
de nombreuses inconnues 
demeurent. Le nouveau 
variant est désormais présent 
sur tous les continents, détecté 
par une trentaine de pays.

Le chef d’une équipe 
de l’ONU chargée 
d’enquêter sur les 

atrocités commises en Irak a 
déclaré que les extrémistes de 
Daech ont commis des crimes 
contre l’humanité et des crimes 
de guerre dans une prison de 
Mossoul en juin 2014. 
Christian Ritscher a expliqué 
jeudi au Conseil de sécurité 
de l’ONU que les preuves 
recueillies dans les fosses 
communes contenant les restes 
des victimes d’exécutions 
effectuées à la prison 
centrale de Badush et auprès 
des survivants montrent 
des préparatifs détaillés de 
l’attaque par des membres 
haut placés de Daech, suivie 
d’une attaque le matin du 10 
juin de la même année. 
«Les prisonniers capturés ont 

été conduits vers des sites 
proches de la prison, humiliés 
et séparés en fonction de 
leur religion», a-t-il raconté. 
«Au moins 1000 prisonniers, 
majoritairement chiites, ont 
ensuite été systématiquement 
tués.» 
Selon M. Ritscher, l’analyse 
par les enquêteurs des 
témoignages de survivants 
et des preuves numériques, 
documentaires et médico-
légales, y compris des 
documents de Daech, a permis 
d’identifier un certain nombre 
de membres du groupe 
extrémiste, également connu 
sous le nom d’EI ou EIIL, 
qui étaient responsables des 
crimes. 
À la suite de ces enquêtes, 
il a précisé que l’équipe 
d’enquêteurs des Nations 

unies chargée d’amener Daech 
en Iraq et au Levant à répondre 
de ses crimes (Unitad) avait 
conclu que Daech avait 
commis «des crimes contre 
l’humanité tels que le meurtre, 
l’extermination, la torture, 
les disparitions forcées, 

la persécution et d’autres 
actes inhumains» à la prison 
de Badush, ainsi que «des 
crimes de guerre tels que 
l’homicide volontaire, la 
torture, le traitement inhumain 
et l’atteinte à la dignité 
personnelle». 

Les Etats-Unis ont accusé 
vendredi Téhéran 
d’être responsable 

de l’impasse dans les 
négociations de Vienne sur le 
programme nucléaire iranien, 
rejoignant les Européens qui 
ont fait part de leur “déception 
et préoccupation” face aux 
exigences de la République 
islamique.
Ces pourparlers, qui avaient 
repris en début de semaine, 
marquent une pause à partir de 
vendredi et devraient reprendre 

en milieu de semaine prochaine 
pour permettre de faire le 
point sur les propositions 
iraniennes, selon des sources 
diplomatiques.
“Le nouveau gouvernement 
iranien n’est pas venu à 
Vienne avec des propositions 
constructives”, a déclaré 
vendredi la porte-parole de la 
Maison Blanche, Jen Psaki.
“Nous espérons toujours 
une approche diplomatique, 
c’est toujours la meilleure 
option”, a-t-elle ajouté. 

Mais “l’approche de l’Iran 
cette semaine n’a pas été, 
malheureusement, de tenter 
de résoudre les problèmes en 
suspens”.
Le chef de la diplomatie 
américaine, Antony Blinken, 
a lui prévenu que si Téhéran 
continuait à développer son 
programme nucléaire en 
faisant traîner les négociations, 
“nous nous tournerons vers 
d’autres options”.
“L’Iran ne semble pas sérieux 
sur ce qu’il doit faire pour 

revenir au respect de l’accord, 
c’est pourquoi nous avons mis 
fin à ce cycle de discussions à 
Vienne”, a-t-il ajouté.
“L’Iran a des décisions très 
importantes à prendre dans les 
prochains jours”, a-t-il conclu.
Selon des diplomates 
européens, les délégations 
retournent ce week-end dans 
leurs capitales respectives et 
les pourparlers reprendront en 
milieu de semaine prochaine 
“pour voir si ces divergences 
peuvent être surmontées 

ou non”, si cet “écart peut 
être comblé dans un temps 
réaliste”.
“Téhéran revient sur la quasi-
totalité des compromis qui 
avaient été difficilement 
trouvés” au cours du premier 
cycle de négociations entre 
avril et juin, ont déploré 
des hauts diplomates de la 
France, de l’Allemagne et du 
Royaume-Uni (E3), dénonçant 
une “marche arrière”.

La candidate du 
Rassemblement national à la 
présidentielle est en Pologne 
pour rencontrer 14 partis 
nationalistes européens. 
48h heures sur place pour 
tenter de les convaincre 
de se rassembler dans un 
seul groupe au Parlement 
européen. L’occasion aussi 
pour Marine Le Pen de 
prendre de la hauteur sur 
la scène européenne face à 
la droite et Éric Zemmour. 
Reportage.
Un cortège de berlines noires 
et une escorte de police 
l’attendaient à l’aéroport. 
Comme à Budapest fin 
octobre, Marine Le Pen est 
reçue à Varsovie avec les 
honneurs d’un dignitaire 
étranger.
Recueillement et dépôt de 
gerbe devant le monument 
aux morts des victimes de 
l’invasion russe. Balade dans 
les rues du centre historique. 
Marine Le Pen est en 
posture présidentielle à 1 600 
kilomètres des bisbilles de la 
campagne à droite.
« Je n’essaye pas de me 
placer au-dessus de la mêlée, 
, a déclaré la candidate du 
RN, mais il s’avère que moi je 
suis une ancienne présidente 
de mouvement, une 
candidate à la présidentielle 
qui a des alliés en Europe et 
qui considère que le combat 
mené au niveau européen 
est un combat absolument 
fondamental. Mais c’est 
important également quand 
je serai élue présidente de la 
République si les Français 
me font confiance parce qu’il 
faut avoir des alliés. »
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Élu homme du match face au 
Liban, Yacine Brahimi s’est 
exprimé en zone mixte au micro 

de DZfoot après la victoire des Fennecs 
(2-0) face à leurs homologues libanais 
dans le cadre de la deuxième journée 
du groupe D de la Coupe Arabe.
Pour le compte de la deuxième journée 
du groupe D de la Coupe Arabe, 
l’Équipe Nationale A’ a engrangé, cette 
après-midi, sa deuxième victoire en 
deux matchs. Les joueurs de Madjid 
Bougherra se sont difficilement 
imposés (2-0) face au Liban grâce à des 
buts de Brahimi sur pénalty et Meziani.
Après avoir été élu homme du match, 
Yacine Brahimi est venu s’exprimer 
en zone mixte au micro de DZfoot. 
L’ailier de 31 ans s’est tout d’abord 
montré satisfait de la victoire des siens 
: « Le plus important aujourd’hui, 
c’était la victoire. Je suis vraiment 
content que l’on ait gagné, Dieu merci. 
Ce n’était pas un match facile face à 
une équipe qui défendait très bien, 
donc il va falloir continuer à travailler, 
surtout pour le troisième match qui 
reste très important pour nous. »
Interrogé par la suite sur les difficultés 

que leur a posé la formation libanaise, 
l’ex-joueur du FC Porto a déclaré que : 
« L’organisation défensive nous a posé 
problème. On savait qu’ils allaient 
rester derrière et joueur en contre-
attaques. Je pense que notre malchance 
a été le fait que nous n’avons pas 
marqué dès le début du match car je 
pense que ça aurait changé le match 
comme contre le Soudan, mais Dieu 
merci, on a continué, on a su être 
patients, et on savait qu’on allait 
trouver la brèche à un moment donné. 
»
Enfin, le capitaine de l’Équipe 
Nationale A’ s’est montré ambitieux 
en abordant la prochaine rencontre qui 
opposera les Verts à l’Égypte : « Quoi 
qu’il arrive, chaque match que l’on joue 
c’est pour le gagner, avec le même état 
d’esprit. Maintenant le plus important 
là ça va être de récupérer parce qu’on 
enchaîne les matchs et la rencontre de 
l’Égypte arrive déjà dans trois jours. 
On va faire le maximum pour gagner 
cette prochaine rencontre. On est venus 
ici pour gagner tous les matchs, donc 
on va continuer à travailler et à rester 
concentrés. »

Après s’être facilement 
imposées face au Soudan 
(4-0) en ouverture de 

la Coupe Arabe FIFA 2021, les 
joueurs de Madjid Bougherra 
disputaient leur deuxième 
rencontre dans ce groupe D face 
au Liban. Une rencontre qui 
s’annonçait comme un match 
piège face à des Libanais qui 
avaient tenu la dragée haute à 
l’Egypte lors de leur première 
journée et qui verra l’Algérie 
finalement s’imposer et assurer sa 
qualification au tour suivant.
Seulement 3 jours après avoir 
disputé leur premier match 
dans cette compétition, les verts 
rencontraient une sélection 
Libanaise qui se devait de ne 
pas perdre, afin de maintenir 
ses chances de se qualifier au 
tour suivant après avoir concédé 
la défaite sur la plus petite des 
marges face aux Egyptiens.
Madjid Bougherra a ainsi 
reconduit le même dispositif 
offensif en 4-2-3-1 en injectant 
du sang frais puisqu’il n’y aura 
pas moins de 4 changements 
dans son 11 entrant. On verra 
donc l’entrée dans la competition 
de Moustapha Zeghba dans les 
cages, Mohamed Amine Tougai 
et Mehdi Tahrat formaient la 
charnière centrale defensive et 
Youcef Belaili remplaçait Amir 
Sayoud en position de meneur de 
jeu.
UNE PREMIÈRE MI-TEMPS 

SOUR LE SIGNE 
DE LA DOMINATION 

MAIS STÉRILE
Lors des 45 premières minutes, 
l’Équipe Nationale A’ a buté sur 
un bloc Libanais bien regroupé. 
Comme indiqué en conférence 
de presse d’avant match par 
le sélectionneur Algérien, les 
Libanais afficheront un visage 
combatif et se montreront très 
solidaires. Organisés en 5-2-3 
avec un pressing haut afin de 
gêner les relances des verts, 
les joueurs d’Ivan Hasek ont 
bien contenu le quatuor offensif 
aligné par Madjid Bougherra. Si 
l’Algérie avait la main mise sur le 
jeu (60% de possession et 11 tirs 
contre 2 seulement pour le Liban) 

elle ne parvenait cependant pas 
à ouvrir la marque et regagnera 
le vestiaire a la mi-temps sur un 
score nul et vierge.

UNE ENTAME DE 
SECONDE PERIODE PLUS 

COMPLIQUÉE…
Aucun changement n’a été 
apporté en début de seconde 
période néanmoins on notera la 
permutation de Yacine Brahimi 
et Yacine Belaili qui retrouve sa 
position d’ailier gauche .
Si les occasions se feront plus 
rares cote Algérien, les Libanais 
se montreront de plus en plus 
dangereux notamment sur coups 
de pieds arretes en bénéficiant 

des coups francs concédés par la 
défense Algérienne.
A la 65 ème minute sur un contre 
menee par Baghdad Bounedjah, 
Hilal Soudani servi dans les 
6 mètres de l’adversaire ne 
parvient a redresser l’offrande de 
l’attaquant d’Al Saad.

… PUIS LA DÉLIVRANCE 
3 minutes plus tard, comme à 
son habitude lors de ses dernières 
sorties avec l’equipe nationale 
A, Youcef Belaili provoquera un 
penalty, fauché dans la surface 
adverse. Yacine Brahimi  en 
bon capitaine se chargera de 
transformer ce penalty et permet 
aux siens de prendre enfin 

l’avantage, 1-0 pour l’Algérie.
Cependant, la suite du match ne 
sera pas de tout repos puisqu’à 
un quart d’heure de la fin de 
la rencontre, Houssem Eddine 
Mrezigue, excellent jusque-là 
dans cette competition aux côtés 
de Sofiane Bendebka, écopera 
d’un deuxième carton jaune et 
laissera donc ses coéquipiers à 
10.
Les Libanais se livreront un peu 
plus afin de s’offrir un sursis dans 
cette compétition et laisseront 
quelques espaces comme sur 
cette offensive de l’inevitable 
Youcef Belaili qui une nouvelle 
fois fauché par le Libanais El 
Zein. Ce dernier sera sanctionné 
d’un second carton jaune lui aussi 
et remet donc les deux équipes à 
égalité numérique. Le numero 10 
Algérien cèdera sa place suite a 
cette action.
Baghdad Boundejah manquera 
à la 89 ème, le but du chaos sur 
un face a face avec le gardien 
Libanais. Sans frais pour les verts 
qui feront le break en toute fin de 
match sur un enième contre par le 
biais de Tayeb Meziani bien lancé 
dans la profondeur par Baghdad 
Bounedjah.
Score final 2 buts à 0. Contrat 
rempli pour les verts qui alignent 
donc une deuxième victoire 
en autant de matchs dans cette 
compétition et assure donc leur 
place en quart de finale de cette 
Coupe Arabe FIFA 2021 et jouera 
la première place de ce groupe 
Mardi prochain face à l’Egypte.

LBN - ALG A’ (0-2) :
Les verts s’extirpent du piège Libanais

LBN - ALG A’ (0-2) :
Brahimi, « Ce n’était pas un match facile »
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Premier League :
 West Ham renverse Chelsea

Serie A :
L’AC Milan assure contre Salernitana et prend la tête

Mené deux fois au score 
par Chelsea, West Ham 
a fini par avoir raison 

du leader de la Premier League 
3-2 au terme d’une rencontre 
spectaculaire.
Après Leicester il y a deux 
semaines et Manchester United 
le week-end dernier, Chelsea 
avait rendez-vous pour un 
nouveau choc lors de cette 15e 
journée de Premier League. Le 
champion d’Europe se rendait 
au stade Olympique de Londres 
pour affronter West Ham, auteur 
d’une très belle première partie 
de saison, illustrée par une 4e 
place au coup d’envoi, même 
si les derniers résultats sont 
plus irréguliers. David Moyes 
présentait une équipe habituelle 
avec Zouma et Diop en défense 
centrale, le très courtisé Declan 
Rice dans l’entrejeu et un duo 
Bowen-Lanzini en soutien 
d’Antonio. Chelsea démarrait 
quant à lui sans Lukaku, de retour 
de blessure depuis quelques jours, 
mais avec Havertz en pointe, aidé 
par Ziyech et Mount derrière 
lui, tandis que James et Alonso 
occupaient les rôles de pistons.
Pas de Kanté au milieu en 
revanche et ça s’est vite vu car les 
deux équipes ont laissé pas mal 
d’espaces dans le cœur du jeu, 

offrant nombreuses possibilités à 
Ziyech (6e), Bowen (8e), James 
(11e) et Havertz (12e). Les 
vingt-deux acteurs se livraient 
un duel très intense, avec même 
un peu de tension sur le terrain, 
à l’image de ce contact entre 
Jorginho, Rice et Lanzini (23e). 
Après un premier coup de tête 
cadré d’Havertz (26e), Chelsea 
finissait par ouvrir le score par 
Thiago Silva, à la réception de ce 
corner de Mount (0-1, 29e). Dans 
la foulée, le Brésilien sauvait les 
siens sur sa ligne (30e). Homme 

de cette première période, 
l’ancien Parisien ne pouvait pas 
tout faire non plus, et notamment 
rattraper cette double erreur des 
siens, un ballon compliqué de 
Jorginho vers Mendy, qui, au lieu 
de dégager en première intention, 
tergiversait avant d’accrocher 
Bowen (38e).
West Ham fait tomber le leader
Lanzini ne tremblait pas et 
égalisait sur penalty (1-1, 40e). 
Les Hammers pensaient rentrer 
au vestiaire avec ce score 
plutôt mérité seulement ils se 

replaçaient trop tardivement sur 
ce dernier contre, laissant Ziyech 
changer d’aile pour trouver la 
très belle volée de Mount qui 
faisait mouche au premier poteau 
de Fabianski (1-2, 45e). La 
deuxième mi-temps repartait sur 
des bases élevées à une différence 
près, Havertz, touché sur tacle 
de Zouma cédait sa place à 
Lukaku. Il y avait tout de même 
moins d’occasions nettes mais 
toujours la même intensité. En 
position idéale, Ziyech dévissait 
sa frappe (55e) seulement une 

minute plus tard, Bowen profitait 
d’un joli numéro collectif pour 
se mettre en position de frappe 
et surprendre Mendy avec un 
ballon glissé entre les jambes de 
Christensen (2-2, 56e).
Preuve que les Blues n’étaient 
pas dans un grand jour face à 
cette formation très joueuse 
et bourrée d’abnégation, ils 
encaissaient deux buts dans un 
même match pour la première 
fois de la saison. Et il restait 
encore une grosse demi-heure 
à jouer. Zouma lui laissait ses 
partenaires sur blessure (68e) 
mais ça ne refroidissait pas pour 
autant les intentions des protégés 
de Moyes. Ils frôlaient même 
le but sur ce centre au second 
poteau d’Antonio pour un Bowen 
trop court d’un cheveu (75e). 
Bousculé, Chelsea marchait sur un 
fil et finissait par s’incliner sur un 
improbable but de Masuaku, une 
frappe complètement excentrée 
côté gauche et à la trajectoire 
improbable qui surprenait Mendy 
(3-2, 87e). Bowen aurait même 
pu y aller de son doublé (89e) 
mais l’important est ailleurs. 
Après Leicester, Liverpool et 
Tottenham, West Ham accroche 
un nouveau gros poisson en 
faisant tomber le leader et revient 
à quatre points du podium.

La seizième journée 
de Serie A démarrait 
ce samedi avec un 

joli match entre l’AC Milan 
et Salernitana. À domicile, 
les Lombards ont vite pris 
les devants. Franck Kessié 
n’a eu besoin de quelques 
minutes pour ouvrir le 
score (5e). Une entame 
idéale suivie dans la foulée 
d’un second but signé 
Alexis Saelemaekers (18e).
Multipliant les tentatives 
sur la cage adverse, l’AC 
Milan a ensuite maintenu 
sa maîtrise jusqu’au bout 
et s’impose 2-0. Une 
victoire précieuse pour les 
Rossoneri qui prennent 
la tête de la Serie A avec 
deux points d’avance 
sur le Napoli et quatre 
longueurs sur l’Inter Milan. 
Les deux équipes jouent 
respectivement contre 
l’Atalanta  et l’AS Roma .
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En Bref...Should I stay or should I go… Le dilemme des 
fondateurs de la Big Tech

Cloud : 

Un serveur vulnérable peut être repéré et hacké
 en moins de 30 minutes

Le Wi-Fi 6E commence tout juste 

à arriver dans les habitations, 

mais le Wi-Fi 7 se dévoile déjà. 

Cette nouvelle norme devrait être 

présentée par MediaTek lors du 

CES 2022 qui se tiendra du 5 au 

8 janvier. « Nous voulons être les 

leaders », annonce d’ores et déjà 

James Chen, vice-président du 

marketing produit chez MediaTek.

L’entreprise taiwanaise de 

semiconducteurs MediaTek a 

ainsi informé qu’elle allait faire 

une démonstration lors de cet 

événement de la norme IEEE 

802.11be, l’autre nom de la 

technologie Wi-Fi 7. Comme c’est 

toujours le cas lors du passage vers 

une nouvelle norme, les débits 

promis sont largement supérieurs 

aux vitesses actuelles.

James Chen a ainsi affirmé que le 
Wi-Fi 7 serait 2,4 fois plus rapide 

que le Wi-Fi 6 ou le Wi-Fi 6E. 

Pour rappel, ces Wi-Fi offrent 

une vitesse théorique maximale 

de 10,5 Gb/s. Le Wi-Fi 7 pourrait 

donc aller théoriquement jusqu’à 

25,2 Gb/s. Tout comme le Wi-

Fi 6E, le Wi-Fi 7 utilisera trois 

plages de fréquences. La bande 

de fréquences 2,4 GHz, la bande 5 

GHz et enfin la bande 6 GHz.
Autre amélioration, le Wi-Fi 7 

devrait également permettre de 

réduire la latence générée par la 

connexion sans fil et augmenter la 
stabilité. Deux facteurs importants 

pour jouer à des jeux en ligne 

avec le Wi-Fi ou pour utiliser des 

services de cloud gaming. Le gain 

n’a pour l’instant pas été détaillé.

Enfin, les interférences causées par 
d’autres réseaux proches devraient 

être réduites. « Nous pouvons 

éliminer le bruit [des connexions 

sans fil] de votre voisin », explique 
James Chen.

Diriger, puis s’en aller. 
En quittant Twitter, 
Jack Dorsey a rejoint 

la liste des fondateurs de 
groupes technologiques 
américains devenus géants du 
numérique qui ont abandonné 
la direction de leur entreprise 
pour laisser la place à de 
nouveaux dirigeants, souvent 
plus expérimentés.
De Bill Gates (Microsoft) 
à Jeff Bezos (Amazon) en 
passant par Sergey Brin et 
Larry Page (Google), tous 
ces entrepreneurs ont lâché 
les rênes de leur société après 
avoir assuré la gestion des 
affaires courantes pendant 
plusieurs années. Le cas de 
Steve Jobs chez Apple est 
différent : atteint d’un cancer 
du pancréas, il avait quitté son 
poste en août 2011, quelques 
semaines avant son décès, 
choisissant Tim Cook pour 
lui succéder. D’autres ont été 
mis à la porte par leur conseil 
d’administration après de 
multiples polémiques, comme 
Travis Kalanick (Uber) ou 
Adam Neumann (WeWork).
L’ennui de la gestion 
administrative
« Quand une entreprise 
grossit, elle se transforme 
énormément et vous passez 
d’une petite boîte où vous 
connaissez tout le monde 
à un grand groupe où vous 
ne connaissez personne », 
avance l’analyste indépendant 
Rob Enderle. « Vous passez 
d’un travail de terrain à 
des tâches essentiellement 
administratives et de 
politique interne », poursuit-
il, précisant que des esprits 
créatifs et entrepreneuriaux 

ont tendance à perdre de 
leur motivation à mesure 
que leur groupe s’agrandit et 
s’institutionnalise.
D’autant que ces fondateurs 
sont souvent engagés dans 
d’autres projets : Bill Gates 
se consacre depuis longtemps 
à l’association caritative qu’il 
a créée avec son ex-femme, 
Jeff Bezos est très impliqué 
dans sa société d’exploration 
spatiale Blue Origin, tandis 
que Jack Dorsey manifeste 
une fascination de longue 
date pour le bitcoin et les 
cryptomonnaies en général.
L’abandon du poste de 
directeur général ne signifie 
toutefois pas forcément un 
désinvestissement intégral du 
groupe : certains ex-patrons, 
comme Larry Page et Sergey 
Brin ou Jeff Bezos, continuent, 
par exemple, de siéger au 
conseil d’administration, 
en charge des grandes 
orientations stratégiques.
Expérience vs innovation
L’une des justifications 
souvent invoquées pour 
expliquer la mise en retrait 
tient à la nécessité de laisser 
la main à des dirigeants plus 
aguerris, mieux armés pour 
s’occuper du quotidien de 
groupes pesant des dizaines, 
des centaines voire des 
milliers de milliards de dollars 
en Bourse.
Les profils choisis pour 
remplacer les fondateurs vont 
dans ce sens, la plupart des 
nouveaux patrons ayant passé 
de longues années à gravir 
les échelons de l’entreprise, 
comme Satya Nadella chez 
Microsoft, Sundar Pichai chez 
Alphabet (la maison mère de 

Google), Andy Jassy chez 
Amazon ou Parag Agrawal 
chez Twitter. Mais placer 
des gestionnaires, aussi 
compétents soient-ils, n’est 
pas sans risque, car cela peut 
faire perdre à l’entreprise son 
caractère innovant, estime 
Rob Enderle.
« Un fondateur agira souvent 
à l’encontre des membres 
du conseil d’administration, 
qui ont des motivations 
financières, car il veut 
protéger son entreprise », 
explique l’analyste. Le danger, 
poursuit-il, est que le groupe 
« tombe en obsolescence 
car les dirigeants suivants 
se focalisent sur des gains 
financiers de court terme 
plutôt que sur la survie 
stratégique de long terme ».
L’exception Zuckerberg
Mark Zuckerberg, patron-
fondateur de Facebook 
(rebaptisé Meta en octobre), 
fait figure d’exception en 
s’accrochant à son poste 
de PDG, qu’il occupe sans 
interruption depuis 2004. Si 
la directrice des opérations 
Sheryl Sandberg a acquis 
un rôle majeur ces dernières 

années, « Zuck » reste le 
visage et la voix du numéro 
un des réseaux sociaux.
Cette mainmise interroge 
et suscite de nombreuses 
critiques, d’autant que 
Facebook traverse depuis 
plusieurs semaines l’une des 
pires crises de son histoire. 
L’influente journaliste Kara 
Swisher estime que l’heure est 
venue pour Mark Zuckerberg 
de passer la main, avec un 
nom et un visage emblèmes 
des polémiques à répétition, 
qui ont toujours fait passer 
la sécurité des utilisateurs au 
second plan.
Mais en dévoilant son 
projet de Metaverse, Mark 
Zuckerberg l’a sous-entendu 
: il ne compte aller nulle part. 
Avec une action en hausse de 
200 % sur cinq ans, il continue 
d’avoir le soutien de Wall 
Street. Surtout, il contrôle la 
majorité des droits de vote au 
conseil d’administration. En 
clair, il ne partira que de son 
plein gré.

Comment les hackers, qui 
pullulent désormais sur le 
Web, opèrent-ils pour trouver 
des victimes et les déposséder 
de leurs données ? En étudiant 
les attaques menées sur le 
cloud de Google, les experts 
en cybersécurité de Google 
Threat Intelligence ont réussi 
à dégager une méthode « 
populaire ».
Les experts se sont en effet 

aperçus que les pirates n’ont 
besoin que de 30 minutes pour 
localiser un cloud vulnérable 
et le pirater, rapporte 01net. « 
L’espace d’adressage IP public 
est systématiquement scanné 
à la recherche d’instances 
cloud vulnérables », indique 
le rapport Google Threat 
Horizons publié fin novembre. 
« La question n’est donc pas 
de savoir si une instance cloud 

vulnérable sera détectée, mais 
plutôt à quel moment. »
Les hackers sont en effet en 
permanence à la recherche 
de cibles connectées. Une 
fois dans le cloud de la 
victime, les pirates installent 
immédiatement, dans 86 
% des cas, un logiciel de 
minage pour cryptomonnaie. 
Cette installation prendrait 
seulement 30 secondes.

Dans 48 % des cas, la 

vulnérabilité du cloud piraté 

provient du mot de passe 

choisi par son administrateur. 

Pour y remédier, il suffit de 
le remplacer par un mot de 

passe très fort. Le problème 

peut également venir d’une 

faille ou d’une mauvaise 

configuration.
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Les chercheurs ont 
constaté que les 
personnes qui 

consommaient le plus 
d’avocats diminuaient 
leur consommation 
d’autres aliments comme 
les produits laitiers et la 
viande.
Les avocats ont la cote et 
sont invités à la carte de 
nombreux restaurants à la 
mode. Faut-il pour autant 
leur faire une confiance 
absolue ? Peut-être pas au 
regard des résultats d’une 
étude publiée par des 
chercheurs de la faculté de 
médecine de l’Université 
de Californie à San Diego 
et de la Herbert Wertheim 
School of Public Health 
and Human Longevity 
Science. Les conclusions 
(source 1) ont été publiées 
dans le numéro en ligne 
du 11 novembre 2021 de 
Nutrients.
Les chercheurs ont 
mené un essai contrôlé 

afin de comparer les 
effets potentiels sur la 
santé entre les familles 
consommant trois avocats 
par semaine et celles qui 
en mangent quatorze 
par semaine. Toutes les 
familles étaient d’origine 
mexicaine. «Les familles 
à forte consommation 
d’avocats déclaraient une 
consommation calorique 
inférieure, réduisant leur 
consommation d’autres 
aliments, notamment 
les produits laitiers, les 
viandes et les céréales 
raffinées et leurs nutriments 
négatifs associés, tels 
que les graisses saturées 
et le sodium», a résumé 
cette étude. De plus, les 
chercheurs ont également 
constaté que les plus gros 
consommateurs d’avocats 
ont également enregistré 
une diminution de leurs 
apports en calcium, fer, 
sodium, vitamine D, 
potassium et magnésium.

«Les données concernant 
les effets de la 
consommation d’avocats 
sur l’état nutritionnel de 
la famille sont inexistantes 
», a déclaré l’auteur 
principal Matthew 
Allison, professeur et 
chef de la division de 
médecine préventive du 
département de médecine 
familiale de la faculté de 
médecine de l’UC San 
Diego. Avant d’ajouter 
: «Des essais récents se 
sont concentrés sur des 
individus, principalement 
des adultes, et se sont 
limités aux changements 
dans les marqueurs 
sanguins des maladies 
cardiométaboliques. 
Les résultats de nos 
essais fournissent la 
preuve qu’une éducation 
nutritionnelle et une 
consommation élevée 
d’avocats réduisent 
l’énergie calorique totale 

dans les familles d’origine 
mexicaine».
Acides gras mono-
insaturés
Si les chercheurs n’ont 
mesuré aucun changement 
dans les mesures de l’indice 
de masse corporelle 
ou le tour de taille des 
différents participants, ils 
ont constaté qu’une plus 
grande consommation 
d’avocats semblait 
accélérer la satiété.

Quels sont les atouts de 
l’avocat ? Il est riche en 
acides gras mono-insaturés 
– de bonnes graisses, en 
vitamines C, E, K et B6. 
Il contient également des 
niveaux intéressants de 
magnésium, potassium 
et de bêta-carotène. Un 
demi avocat fournit 20% 
des fibres quotidiennes 
recommandées, 10% 
du potassium et 5% du 
magnésium.

Une équipe de 
recherche sud-
coréenne a mis en 

évidence une accumulation 
de microplastiques dans le 
cerveau humain, lesquels 
agiraient comme des 
substances neurotoxiques, 
néfastes au système 
immunitaire. Détails et 
explications.
Les microplastiques 
que l’on ingère via 
l’alimentation, par exemple 
en consommant des produits 
de la mer, s’accumuleraient 
dans le cerveau et agiraient 
en tant que substances 
neurotoxiques. Voilà le 
triste constat d’une équipe 
de recherche sud-coréenne, 
qui a publié une nouvelle 
étude scientifique à ce sujet 

dans la revue Science of The 
Total Environment (source 
1).
L’équipe a mené une 
expérience dans laquelle 
des microplastiques 
de 2 micromètres de 

diamètre ou moins ont 
été administrés par voie 
orale à des souris pendant 
7 jours. Les chercheurs 
ont alors constaté que ces 
nanoplastiquestraversaient 
la barrière hémato-

encéphalique, barrière qui 
a pour principale fonction 
d’isoler le système nerveux 
central (SNC) de la 
circulation sanguine.
Ces microplastiques se 
sont ici accumulés dans 
les cellules microgliales, 
cellules immunitaires 
qui protègent le cerveau 
des pathogènes. Ces 
cellules reconnaissent les 
microplastiques comme 
une menace provenant de 
l’extérieur, etentrent alors 
en apoptose, le processus 
de mort programmée 
d’une cellule. Ce qui, de 
fait, affaiblit les défenses 
immunitaires du cerveau.
“L’étude montre que 
les microplastiques, en 
particulier ceux de 2 µm 

ou moins, commencent à 
se déposer dans le cerveau 
même après une ingestion à 
court terme durant 7 jours, 
entraînant une apoptose 
et des altérations des 
réponses immunitaires et 
inflammatoires”, a résumé 
le Dr Choi, principal auteur 
de l’étude et chercheur au 
Daegu Gyeongbuk Institute 
of Science and Technology 
(DGIST, Corée du Sud) dans 
un communiqué (source 
2). L’équipe entend bien 
poursuivre ses recherches 
pour en savoir plus sur les 
mécanismes d’accumulation 
des microplastiques dans le 
cerveau et les conséquences 
qui en découlent.

Manger trop d’avocat, un danger pour la santé ?

Microplastiques :
ils pénétreraient dans le cerveau et affaibliraient nos 

défenses immunitaires
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À suivre ou pas, les 
tendances déco 2022 
sont là ! Du salon à la 

chambre en passant par la salle 
à manger, découvrez toutes les 
tendances couleurs, styles, ma-
tières, motifs, meubles et objets 
qui devraient rythmer l’année à 
venir.

À quoi va bien pouvoir res-
sembler votre déco intérieure 
en 2022 ? C’est ce que nous 
vous proposons de découvrir 
ici même. Éloge de l’esprit 
néo-rustique, revival des an-
nées 70 et 90, essor du kaki et 
des teintes minérales, assises 
en laine bouclée par-ci, table 
en travertin par-là, wabi-sabi... 
On en passe et des meilleures. 
Quand certaines tendances 
déco se confirment en 2022, 
d’autres pointent le bout de 
leur nez ou reviennent en force. 
Repérées et décryptées par nos 
soins, les tendances déco 2022 
n’auront bientôt plus de secret 
pour vous !

Les styles déco tendance en 
2022

Eloge du néo-rustique 

Porté par un développement 
plus désirable - l›inspirante 
thématique du salon Maison et 
Objet de septembre 2021 - la 
mouvance néo-rustique reflète 
un besoin pressant de retour aux 
sources du design pour mieux 
les revisiter. Plus concrètement, 
cela se traduit par l›essor de 
l›esthétique japandi, l›hybride 
entre hygge et wabi-sabi qui va 
(encore) compter cette année 
et l›incitation à un design plus 
slow qui privilégie des produits 
issus de l›artisanat, réalisés à 
partir de matières naturelles - 
rotin, osier, bois - de matériaux 
recyclés ou en édition limitée, 
Sans oublier l›upcycling, le 
surcyclage et la seconde main 
en général pour que «rien ne se 
jette et tout se transforme» !

Quand la déco fait son 70’s 
show ! 

Alors qu’on les pensait démo-
dés à jamais, les codes chers 
aux seventies sont loin d’avoir 
dit leur dernier mot. Une vague 
de couleurs - orange et bleu en 
tête - déferle sur les nouveautés 
cette année, les angles s’arron-
dissent et le plastique se fait 
so chic. Qu’on aime ou qu’on 
déteste, les années 1970 sont 
de retour.

Retour vers les années 90

Que la génération des mille-
nials se réjouisse, les nineties 
sont back dans les bacs ! Trans-
lucidité, jeux d’arcade, hom-
mage au style Memphis, palette 
de couleurs fluo et néons rétro 
sont plus que jamais sous les 
feux de la rampe. Après nous 
avoir éblouis sur les devantures 
des bars, cafés et restaurants, 
les néons justement, se frayent 
un chemin dans nos intérieurs, 
pour notre plus grand bonheur. 
Capable d’éclairer mais aussi 
de pimper un mur en mal de 
créativité, le néon voit la vie 
en couleurs et adopte toutes les 
formes. On ne sait pas vous, 
mais nous, on adore ! Et pour 
qu’elle ne tombe pas dans le 
kitsch, la déco des années 90 
se doit d’être adoptée avec 
sobriété.

Voyage, voyage avec la déco 
méditerranéenne

Belle revisite du style bord de 
mer que l’on ne pouvait plus 
trop voir en peinture, la déco 
inspirée de la Méditerranée 
n’a qu’une seule envie : nous 
faire voyager. C’est ainsi que 
coquillages et crustacés, ma-
tières naturelles comme le rotin 
ou l’osier et murs immaculés 
ravivent de délicieux souvenirs 
de vacances. On dirait le sud !

Les couleurs tendance en 
2022

Une déco qui voit la vie en 
rose ou rien !

Du rose le plus pastel à sa 
nuance framboise, voilà une 
couleur qui ne nous laisse 
pas indifférents. Gourmande 
et positive, la couleur rose 
s›offre une place de choix sur 
les assises, quelle qu›en soit la 
matière. En motifs délicats sur 
les murs ou les textiles, le rose 
égaye l›ambiance et l’enve-
loppe aussi, de quoi faire d›une 

pierre, deux coups. Pssst, en 
cuisine aussi, on ose la couleur 
rose.

Le kaki clair ou foncé n›est 
plus camouflé !

Entre vert et marron, la cou-
leur kaki est nuancée, orga-
nique et très facile à associer. 
Avec du blanc, elle façonne un 
combo gagnant, combinée aux 
teintes pastel, elle se fait plus 
contrastée, avec du gris, elle se 
la joue indus› et mariée au noir, 
elle gagne en élégance.

Du bordeaux à consommer 
sans modération

A l›instar du bon vin, la cou-
leur bordeaux semble se boni-
fier avec le temps. Plus aussi 
guindée qu›à l›accoutumée, 
cette teinte à mi-chemin entre 
rouge et violet se fraye un che-
min dans les intérieurs contem-
porains en quête d›un raffine-
ment certain.

Du lilas en voulez-vous, en 
voilà !

A l’image de la fleur dont elle 
tire son nom, la couleur lilas est 
une subtile déclinaison de vio-
let pastel. Remarquée sur les 
podiums des défilés de mode, 
elle s›acoquine aujourd›hui des 
intérieurs en mal de douceur. 
Sensuelle et un brin mysté-
rieuse, la couleur lilas nous fait 
de l›œil et pas qu›un peu en 
2022.

Des teintes minérales inspi-
rées par la nature

De la terre cuite à l›ocre en 
passant par des tonalités nude 
- hop, tiercé coloré gagnant 
- sans oublier le beige et le 
gris, cette palette de couleurs 
minérales s›inscrit pile dans 
la mouvance slow life en 
s›offrant, elle aussi, un retour 
aux sources. Comment ? Grâce 
à des nuances plus effacées 

que les autres années, des tons 
neutres et des couleurs pou-
drées, très faciles à marier.

Les matières tendance en 
2022

Le travertin, cette roche qui ne 
nous laisse pas de marbre

D›abord déclinée en carrelage, 
cette pierre naturelle n›en finit 
pas de faire des émules dans 
la déco côté meubles et acces-
soires (table d›appoint, lampe 
ou bougeoir…). Avec son 
esthétique minérale et dépouil-
lée, elle s›adapte aussi bien 
aux styles classiques qu›ultra 
design. Pas de doute, en 2022, 
le travertin est le nouveau 
marbre!

Le bois foncé sort de 
l’ombre

On délaisse le bois clair propre 
aux ambiances nordiques de 
ces dernières années pour des 
essences plus foncées. Noyer, 
palissandre, teck, acacia ou 
ébène donnent du caractère à 
un décor minimaliste au salon 
comme dans la cuisine. Associé 
à des couleurs neutres comme 
le beige, le contraste assure un 
style sans faux pas.

Passion laiton pour une note 
précieuse

Il y avait l›or et l›argent mais 
c›est désormais le laiton qui 
brille dans les intérieurs. En 
version brute ou poli, il joue 
sur la lumière et apporte une 
note chaleureuse tout en étant 
très facile à vivre. S›il sied à 
merveille la robinetterie, il se 
décline aussi en poignées de 
meubles, suspensions et même 
en structure de meuble.

Le bois texturé donne du 
relief

Finies les surfaces lisses, le 
bois affiche fièrement des tex-
tures graphiques. Baguettes, 
stries et tasseaux assurent le 
show et rythment aussi bien les 
portes des meubles que les piè-
tements de tables pour un style 
classique chic très sculptural. 
Une tendance à retrouver en 
magasins mais aussi à recréer 
chez vous à l›aide de DIY ma-
lins.

Le verre dépoli en toute 
transparence

Avec sa finition mate, le verre 
effet givré réchauffe pour-
tant l›ambiance sur toutes les 
tables de la saison prochaine. 
En version colorée ou non, il 

ajoute une note chic qui change 
du verre classique. Et cette 
tendance ne se limite pas aux 
arts de la table ! Suspensions, 
meubles vitrines et même ver-
rières y succombent pour un 
décor moins lisse.

Les meubles tendance en 
2022

Les formes organiques 
arrondissent les angles

Faire rentrer des carrés dans 
des ronds, rien de plus facile 
pour la déco ! La tendance 
se sépare des angles droits au 
profit de courbes qui adou-
cissent et fluidifient le décor. 
Fauteuils enveloppants, tables 
aux formes affranchies, miroirs 
tout en rondeur et luminaires 
organiques deviennent les nou-
veaux objets du désir.

La laine bouclée défrise les 
assises

La maison a envie de douceur 
et cela passe par les belles ma-
tières comme la laine bouclée. 
Star incontournable de l›hiver, 
elle séduit désormais les 
quatre saisons pour donner de 
la texture au décor. Dans une 
ambiance contemporaine ou 
méditerranéenne, on la choisit 
en blanc ou en crème tandis 
qu›elle adoptera des couleurs 
plus profondes comme le kaki 
dans les intérieurs classiques 
ou rétro.

Les meubles recyclés 
prennent de la bouteille

Encore peu nombreuses il y a 
quelques années, les pièces de 
mobilier durables deviennent 
la norme. Les grandes marques 
revoient ainsi leurs copies pour 
proposer des canapés, fauteuils 
ou autres plus respectueux de 
l›environnement, réalisés à 
partir de matériaux recyclés et 
recyclables, fibres plastiques 
en première ligne. Vieilles bou-
teilles et pots de yaourt n›ont 
jamais été aussi beaux !

Le bureau qui n’en a pas 
l’air

Le home office forcé (ou pas) 
a réinventé les codes de ce 
meuble usuel pour mieux l’in-
tégrer dans les intérieurs. Le 
secrétaire se fixe directement 
au mur, le bureau droit prend 
des allures de console et la 
plupart deviennent modulables 
pour répondre au différents 
besoins de la journée. Une ten-
dance qui dépoussière le tradi-
tionnel bureau de ministre !

Quelles sont les tendances déco 2022 ?
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Disney a bien l’intention 
d’investir dans le streaming sur 
le long terme. Pour atteindre sa 
projection de 230 à 260 millions 
d’abonnés sur Disney+ d’ici 
la fin de l’année fiscale 2024, 
la firme a annoncé vouloir 
dépenser de « 8 à 9 milliards de 
dollars » en contenus. « La seule 
façon efficace d’augmenter le 
nombre de nos abonnés, c’est 
avec du bon contenu », a lancé 
Bob Iger, le président exécutif 
de l’entreprise, comme le relaye 
Variety.
Au total, pour ses trois services 
de streaming (Disney+, Hulu 
et ESPN +), la firme a pour 
prévision d’atteindre entre 300 

et 350 millions d’abonnés dans 
le monde d’ici la fin de l’année 
fiscale 2024. Aujourd’hui, 
137 millions de personnes 
ont souscrit à ses offres. En 
comparaison, Netflix, principal 
concurrent sur le territoire 
américain, dénombre 195,2 
millions d’abonnés dans le 
monde.

Une belle offre
Pour atteindre ses plans, Disney 
peut compter sur des marques 
fortes, comme Marvel, Star 
Wars ou encore Pixar, mais aussi 
la famille Kardashian, dont 
la prochaine télé-réalité sera 
diffusée sur Hulu. L’entreprise 
souhaite ainsi sortir en moyenne 

100 titres par an, un but déjà 
atteint puisque Bob Chapek, le 
PDG de Disney, a confirmé la 
sortie, pour l’année 2022, de 
63 séries et 42 films, précise 
Variety.
Concernant la politique de sortie 
des films qui met en colère une 
partie de Hollywood, Disney se 
dirige vers une diffusion à la fois 
au cinéma et sur ses plateformes 
en ligne. Le groupe compte sur 
son son accès premium pour 
ceux qui souhaitent voir une 
nouveauté le même jour que sa 
sortie en salle, mais depuis leur 
canapé.

Alliant assonances, 
allitérations, et rimes, la 
poésie slam a séduit de jeunes 
sénégalais en quête d’un moyen 
d’expression libérateur.
Chaque jour ils sont de plus en 
plus nombreux à griffonner des 
textes qu’ils viennent réciter en 
rythme sur scène. Car le slam, 
c’est avant tout une question de 
partage nous dit Bilal, artiste :
«Le slam est un art de partage 
où ça n’a pas de sens si tu écris 
ton texte mais que tu restes 

dans ta chambre, il ne prend 
pas vie. Il ne prend vie que 
lorsque vous vous retrouvez et 
que vous le partagez. Et c’est 
pas toujours évident d’avoir 
des scènes tout le temps, donc 
les gens s’organisent en petits 
collectifs où ils se voient, se 
corrigent et déclament leurs 
textes, c’est là où il y a cette vie 
ou cette âme dans le texte, qui 
fait que c’est du slam, donc il y 
a des collectifs partout.»
Dans le quartier de la Médina 

à Dakar la capitale, plusieurs 
collectifs de slameurs se sont 

créés de manière à pouvoir 
organiser des scènes ouvertes 
en nombre réduit.

Le colonialisme, le féminisme 
ou encore l‘amour font partie 

des sujets de société abordés 

dans les textes des poètes, 
ils sont divers et variés tout 

comme les langues adoptées 

pour leur rédaction.

Le 25e Salon international 
du livre d’Alger (Sila) 
se tiendra du 24 au 31 

mars de l’année prochaine, avec 
l’Italie comme invité d’honneur 
de cette édition tant attendue, 

annonce le ministère de la 
Culture et des Arts sur sa page 
Facebook.
Prévue initialement en octobre 
2020, le 25e Sila a été reporté 
à cause de la pandémie de 

Covid-19 qui a contraint le plus 
grand événement culturel du 
pays à une absence de deux ans.
Editeurs et auteurs pourront 
ainsi renouer avec leurs lecteurs 
à la faveur de cet évènement 

marquant, symbole d’un 
retour à une activité culturelle 

normale, et une occasion pour 
l’industrie algérienne du livre 

de respirer après deux années 
particulièrement éprouvantes.

Le 25e Sila qui se tiendra au 
Palais des expositions des Pins 
maritimes à Alger a choisi 
l’Italie comme invité d’honneur, 
«une pays voisin et ami connu 
pour sa production culturelle 
prolifique».
Dans le cadre de la prévention 
contre la propagation du 
coronavirus, le ministère de 
la Culture et des Arts avait 
d’abord proposé en 2020 une 
version virtuelle du salon,  
devant l’impossibilité de tenir 
cet événement qui draine plus 
d’un million de visiteurs, avant 
d’opter pour l’annulation du 
salon pour les années 2020 et 
2021.
Principal événement culturel 
en Algérie, le Sila avait connu 
en 2019 la participation de 
1030 maisons d’édition de 36 
pays, dont 298 algériennes, 
et enregistré 1.150 million de 
visiteurs.

Le 25e Sila du 24 au 31 mars 2022

Le budget de Disney+ passe à 8 milliards de dollars
 pour développer des contenus

Sénégal 

Des jeunes utilisent le slam comme moyen d’expression
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Ces deux imposantes 
défenses d’éléphant 
symbolisent la porte 

d’entrée de ce qui devait être 
le Centre international des 
civilisations bantu à Libreville 
au Gabon.
Depuis 1983, date de sa création, 
ce palais de la culture africaine 
est à l’abandon, plusieurs 
familles occupent les lieux. 
Dans les allées du centre, des 
bars, échoppes et églises ont été 
érigés. Les squatteurs du Ciciba 
ne payent aucun loyer, mais 
doivent s’acquitter chaque mois 
de 35 dollars pour l’électricité. 
L’association des squatteurs 
décrit des conditions de vie 
déplorables.
À l’origine, ce joyau, fruit de 
la collaboration de onze pays 
(Angola, Centrafrique, Comores, 
Congo Brazzaville, Gabon, 
Guinée Équatoriale, République 
Démocratique du Congo, 

Rwanda, Burundi, Sao Tome et 
Principe, Zambie) devait réunir 
dans un seul et même lieu une 
gigantesque banque de données 
accessibles aux chercheurs et au 
grand public. Dès l’année de la 

création, commence alors une 
vaste collecte des manuscrits – 
dont certains vieux de plusieurs 
siècles – et de bandes sonores qui 
rassemblent des connaissances 
allant de l’archéologie à la 

linguistique en passant par les 
danses et rites mystiques ou la 
médecine traditionnelle.
Le projet est arrêté en plein 
cœur suite au décès du président 
gabonais Omar Bongo. Le 

Gabon, pays hôte, dépense 
quelque 10 milliards de francs 
CFA, environ 14 millions de 
dollars. Mais les moyens ne 
sont pas suffisants, plusieurs 
pays sont incapables de financer 
le projet. En 2005, un audit de 
l’Unesco a révélé que le Ciciba 
avait réalisé à peine 10 % de ses 
objectifs initiaux révèle Jeune 
Afrique.
En 1990, quelques activités y 
sont organisées dans le but de 
récolter quelques fonds devants 
servir à faire vivre ce centre de 
civilisation sans succès. Depuis 
2013, des squatteurs y posé leurs 
valises. Ils seraient à ce jour près 
de 2 000 personnes.
Les employés du Ciciba sont 
abandonnés à leur sort de même 
que ces familles qui côtoient 
chaque jour à leur réveil un 
environnement malsain.

Le groupe Star Feminine Band 
connaît une trajectoire folle 
depuis sa création . Après un 
premier album remarqué l’an 
passé, ce groupe 100% féminin 
est actuellement en Europe pour 
une tournée et l’enregistrement 
d’un nouveau disque.
C’est une belle histoire née de 
l’imaginaire d’un professeur de 
musique de la ville de Natitingou, 
dans le Nord-est du Bénin. 
L’idée du multi-instrumentiste, 
André Balaguemon, était de 
lancer une école de musique 
ouverte uniquement aux jeunes 
filles. De ce casting est né un 
groupe 100% féminin, composé 
de 7 adolescentes âgées de 11 à 
18 ans.

Déjà un deuxième album
Un projet qui a vite traversé 
les frontières et les continents. 
Le Star Feminine Band est en 
tournée actuellement en Europe 
(France et Suisse) et prépare 
déjà son deuxième album sur le 
prestigieux label français Born 
Bad Records.
«Des groupes de filles 

instrumentistes en Afrique sont 
extrêmement rares, explique 
Jean-Baptiste Guillot, fondateur 
du label Born Bad Records. En 
général, elles sont confinées 
dans un rôle de choristes, de 
chanteuses ou de danseuses. 
Et là, de tomber sur un groupe 
de gamines comme ça, qui 
jouaient toutes et excellaient 
toutes dans leur instrument, 
c’était complètement fou, c’était 
improbable.»

Le droit des femmes et des 

enfants
Elle se prénomment Marguerite, 
Julienne, Bénie, Sandrine, Anne, 
Urrice et Grace. Elles ne vivent 
que pour la musique même 
si elles poursuivent l’école à 
distance. Elles jouent toutes de 
plusieurs instruments, dansent, 
chantent en bariba, en fongbe ou 
en français. Leur musique respire 
la liberté et porte des messages 
forts.
«Nous voulons parcourir le 
monde pour montrer que la 

femme a des droits qu’il faut 
respecter et que nous devons 
vraiment aimer la femme et 
l’aider à grandir en tant que 
personne « explique Sandrine, 
chanteuse et percussionniste.
«Nous voulons aussi défendre 
le droit des enfants, renchérit 
Urrice également chanteuse 
et percussionniste. Parce que, 
dit-elle, l’enfant n’est pas un 
objet dont on peut faire ce que 
l’on veut. Nous sommes donc 
là pour défendre le droit de la 
femme, le droit de l’enfant et on 
va se battre pour défendre ces 
deux thèmes.»

Faire respecter les droits des 

femmes et des enfants, en 

musique et en chantant, le 

sourire aux lèvres, la passion en 

bandoulière. Le Star Féminine 

Band a fait lever les foules lors de 

ses premiers concerts européens 

dont une soirée mémorable 

à l’Opéra Underground de 

Lyon lors d›une carte blanche 

à La Féline et Bertrand Belin 

. Les sept musiciennes ont fait 

souffler pendant plus d›une 
heure un vent de liberté et de 

renouveau.

Gabon 

 qui pour sauver le Centre international 
des civilisations bantu ?

Bénin  

Star Feminine Band chante la liberté de la femme 
et des enfants



Dimanche 05 Décembre 2021

Magazine 23SeybouSe Times

Ezra Blount est la plus 
jeune victime du mouve-
ment de foule dévasta-

teur qui a fait 10 morts pendant 
le festival Astroworld. L’enfant 
de 9 ans était aux premières 
loges du show de Travis Scott, 
avec son père Treston, qui s’est 
évanoui, incapable de proté-
ger le garçon. Quelques jours 
après le drame, le rappeur avait 
promis qu’il paierait les frais 
d’enterrement de toutes les vic-
times.
Mais comme le relaye Rol-
ling Stone, si l’artiste a bel et 
bien envoyé un courrier le 24 
novembre (le lendemain de 

l’enterrement de l’enfant) par 
le biais de son avocat pour indi-

quer qu’il était prêt à payer, sa 
proposition a été refusée.

Des centaines de plaignants
Bob Hilliard, l’avocat de la 
famille Blount, a ajouté, dans 
sa réponse à son confrère, 
que le rappeur devait prendre 
conscience de sa responsabi-
lité. « Je ne doute pas que M. 
Scott éprouve des remords. Ce 
qui l’attend sera douloureux. Il 
doit faire face et, je le souhaite 
en tout cas, voir qu’il porte 
une part de responsabilité dans 
cette tragédie. Il peut y avoir, et 
j’espère qu’il y aura, une forme 
rédemption pour lui de l’autre 
côté de ce processus doulou-
reux – et peut-être qu’un jour, 
une fois que le temps aura per-

mis aux victimes de guérir et à 
M. Scott et d’autres d’accepter 
leurs responsabilités, Treston et 
M. Scott pourront se rencon-
trer, car cette rencontre pourra 
permettre d’accélérer le proces-
sus de guérison », peut-on lire 
dans le message relayé par la 
publication.
Plusieurs centaines de plai-
gnants se sont manifestés contre 
Travis Scott et les organisateurs 
du festival depuis le drame. 
L’une des plaintes, déposée 
au nom de 282 festivaliers, ré-
clame 2 milliards de dollars au 
rappeur et à ses associés.

La famille Gucci n’aime pas 
vraiment qu’on s’en prenne à 
son image. L’illustre maison de 
couture italienne a réagi avec 
véhémence au portrait qui est 
fait d’elle et de ses créateurs 
dans House of Gucci, le nou-
veau film de Ridley Scott avec 
Al Pacino, Jeremy Irons, Lady 
Gaga et Adam Driver. Dans 
le drame, l’acteur du Parrain 
incarne Aldo Gucci, tandis 
qu’Adam Driver joue le rôle de 
son neveu Maurizio, qui pren-
dra sa succession du milieu 
des années 1980 jusqu’à sa 
mort en 1995, assassiné par un 
tueur à gages recruté par son 
ex-femme, Patrizia Reggiani ( 
Lady Gaga).

Si la trame du film est bel et 
bien basée sur des faits réels, 

c’est sur la personnalité de ses 

figures emblématiques que la 

famille Gucci estime avoir été 

ridiculisée.

« La production du film n’a 
pas pris la peine de consulter 

les héritiers avant de décrire 
Aldo Gucci – président de la 
société pendant 30 ans – et les 
membres de la famille Gucci 
comme des voyous, ignorants 
et insensibles au monde qui les 
entoure… C’est extrêmement 
douloureux d’un point de vue 
humain et une insulte à l’héri-
tage sur lequel la marque est 
construite aujourd’hui », peut-
on lire dans un communiqué de 
Gucci relayé par le Guardian.
Réalité différente
La famille reproche également 
au réalisateur d’avoir pris des 
libertés avec Patrizia Reggiani, 
présentée comme « une victime 
essayant de survivre dans une 
culture d’entreprise masculine 

et machiste ». La réalité de la 

maison Gucci serait bien diffé-

rente, d’après le communiqué.

« Plusieurs femmes occupaient 

des postes de haut niveau. Guc-

ci est une famille qui vit en ho-

norant le travail de ses ancêtres, 

dont la mémoire ne mérite pas 

d’être perturbée pour mettre en 

scène un spectacle qui est faux 

et qui ne rend pas justice à ses 

protagonistes. Les membres de 

la famille Gucci se réservent le 

droit de prendre des mesures 

pour protéger leur nom, leur 

image et leur dignité ainsi que 

celle de leurs proches », ont 

ainsi prévenu les héritiers.

Les deux filles de Beyoncé, 
Blue Ivy et Rumi, prouvent 
que la valeur n’attend pas le 
nombre des années, en posant 
pour une nouvelle campagne 
de la marque de vêtements 
de leur mère, Ivy Park. On 
peut voir les déjà mannequins 
de neuf et quatre ans donner 
le meilleur d’elles-mêmes 
dans une vidéo publiée par la 
marque.Et les deux petites ne 
sont pas seules : on retrouve 
aussi Ava et Deacon Philippe, 
les aînés de Reese Withers-
poon, ainsi que la fille de Kobe 
Bryant, Natalya. La collection 
Hall of Ivy sort le 9 décembre.

Keira Knight-
ley a attrapé 
le covid, tout 
comme son 
mari et leurs 
enfants ! 
Résultat, ils 
sont tous 
confinés 
dans leur 
maison de 
Londres. 
« J’ai le 
covid et je 
ne me sens pas très bien », 
a-t-elle révélé à au magazine 
Stella, dévoilant que son mari 
est asymptomatique. « Il est 

plutôt arrogant là-dessus. Il est 

convaincu 

que c’est 

parce 

qu’il nage 

dans l’eau 

froide et 

pas moi », 

ajoute-t-elle.

Ses deux 

filles, Edie et 
Delilah, ont été 

tes- tées positives, 

mais se remettent plus vite 

qu’elle.

Drame d’Astroworld : 

La famille d’une des victimes refuse que Travis Scott paie 
pour son enterrement

« House of Gucci » 

La famille Gucci juge le film de Ridley Scott 
«insultant» et « douloureux »

Keira Knightley se 
remet du covid

Info star



Profondément peiné  par le décès du cher et regretté : 
MERIBOUT ABdEnOUR

survenu mercredi 1er décembre 2021, le directeur général du quotidien Seybouse times, BICHA Salim, 
présente à son épouse, à ses  enfants ainsi qu’à toute sa famille, ses sincères condoléances.  

nous prions Allah le tout puissant de l’accueillir en son vaste Paradis et de prêter patience et réconfort à 
tous ses proches. 

A dieu nous appartenons et à lui nous retournons

انا لله و انا اليه راجعون
BICHA Salim

CONDOLEANCES

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Le groupe Algérie Télécom 
a annoncé jeudi dernier le 
lancement d’une nouvelle 

offre promotionnelle permettant 
à ses abonnés aux offres Idoom 
Adsl et Idoom Fibres de bénéficier 
jusqu’à 1200 DA de bonus sur 
leurs rechargements internet, 
indique un communiqué de l’AT.
L’offre promotionnelle d’une 
validité d’un mois à partir du 
3 décembre consiste à faire 

bénéficier les abonnés de 600 DA 
de bonus pour tout rechargement 
internet d’une carte ou ticket de 
2000 Da et d’un bonus de 1200 
DA pour tout rechargement d’une 
carte et ticket de 3000 Da, précise 
le communiqué de l’AT.
«Aussi, les bonus sont valables en 
utilisant les cartes de paiements 
électroniques (EDDAHBIA ou 
CIB), ajoute la même source, 
soulignant qu’à travers cette 

nouvelle promotion, «Algérie 
Télécom démontre encore une 
fois sa volonté de répondre 
pleinement aux besoins et attentes 
de ses clients».
Le groupe Algérie Télécom 
invite à cette occasion ses clients 
à consulter son site web: www.
algerietelecom.dz , ou à prendre 
contact avec ses web conseillers 
sur sa page Facebook :  www.
facebook.com/ AlgerieTelecom.

Le sympathique Abdenour 
Méribout qui a consacré 
toute sa vie au service du 

sport de sa ville coquette, vient de 
nous quitter mercredi 1er octobre 
suite à une longue maladie. En 
effet, d’aucun sportif ou simple 
citoyen de cette ville sportive 
nous vous dira le contraire que 
cet ancien président du club de 
l’USMAn Abdenour Meribout, 
qui a dirigé plusieurs autres clubs 
omnisports de la ville de Sidi 
Brahim sous les couleurs du SOCA 
(volley ball, puis SRA ) pour ne 
citer que ceux-là avec lesquels il 

a d’ailleurs ramené plusieurs titres 
nationaux en Volley ball, en Basket 
Ball et une honorable participation 
de l’équipe de l’USMAn en 
coupe  Arabe sous la férule de 
l’ex entraîneur Abdelkader Biskri 
avec des jeunes pétris de qualité 
tels que Abaci, Lama, Mouldi et 
tant d’autres, qui ont d’ailleurs 
fait le bonheur de plusieurs autres 
équipes à l’instar de Abaci Réda 
qui a décroché un titre Africain 
avec la JSK. Abdenour Méribout 
a commencé sa vie sportive tres 
jeune dans la discipline du volley 
ball. Ensemble avons fait longue 
vie à côté d’autres jeunes et son 
frère Kaddour. C’etait sa discipline 

préférée de son enfance, avant 
de se convertir et de prendre plus 
tard en main le club de football 
de l’USMAn. Le sympathique 
Abdenour Meribout a été enterré, 
jeudi passé après la prière de dhor 
à la grande mosquée de Zoubir au 
cimetière de Bouhdid à côté de son 
père et sa sœur  disparue,  elle, il 
y a 7 mois. Une marée humaine 
composée en grande partie 
d’anciens sportifs, natifs de la ville 
de Bone, des quartiers populaires, 
des représentants d’associations 
sportives et caritative, des maires, 
députés et sénateurs. Ils étaient 
tous là pour lui rendre un dernier 
hommage à la grandeur de son 

humanisme. Meribout Abdenour 
se manifestait à toutes les actions 
sportives et humanitaires. 
Homme pieux, il participait à 
des manifestations sociales qu’il 
organisait même au niveau de son 
infrastructure hôtelière. Tous les 
citoyens Annabis reconnaissent 
en lui que c’est un homme 
humain et chaleureux et qu’il 
avait beaucoup donné au sport de 
sa ville. La maladie qu’il traînait 
depuis quelques années a eu raison 
de lui. Quand je le rencontrais 
pour se remémorer quelques 
souvenirs et le bonheur humain...
Il dira que c’est la loi divine et 
que nous sommes une génération 

en partance. Abdenour a laissé 
derrière lui une famille des enfants, 
ses frères Kadour , Chemsdine et 
Nourredine.et aussi beaucoup de 
souvenirs dans le monde sportif.
Repose  en paix ami et frère 
Abdenour…Qu’Allah le tout 
puissant lui accorde sa sainte 
miséricorde et que le Paradis soit 
sa demeure éternelle.
En cette douloureuse circonstance
Le Directeur général Salim 
Bicha,Tayeb Zgaoula et tout le 
personnel du journal présentent 
leurs sincères condoléances à toute 
la famille Méribout.
A Dieu nous appartenons et à lui 
nous retournerons.
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AnnABA / dISPARITIOn
Annaba enterre un de ses valeureux sportifs

Abdenour Meribout inhumé au cimetière Bouhdid 
en présence d’une foule très nombreuse


